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✔ Posto spiaggia gratuito a titolo promozionale 
(per ogni alloggio, 1 ombrellone + 1 sedia a sdraio + 1 lettino)

✔ Prenotazione anticipata del posto spiaggia
✔ Assistenza 24 ore tutto l'anno
✔ Noleggio biciclette 

a soli € 2,00 al giorno per tutta la famiglia!
✔ 1° fornitura di biancheria da letto e da bagno 

gratuita a titolo promozionale*

✔ Pulizie ai cambi dell'unità abitativa 
(con eccezione dell'angolo cottura)

✔ Europa Card: tessera con sconti speciali 
riservati solo ai nostri clienti

✔ Europarty: per chi soggiorna in appartamento a Bibione 
invito gratuito per una serata all’aperto con spaghettata, 
vino, soft drink, musica dal vivo e animazione bambini 

✔ Visita a Portogruaro con guida e degustazione

✔ Invito per una degustazione di vino, olio 
d'oliva, formaggi ed insaccati tipici regionali.

✔ Servizio navetta per la spiaggia*
✔ Animazioni, mini club e spettacoli serali*
✔ Convenzioni e prezzi speciali per cure e 

trattamenti alle terme di Bibione e alla SPA
✔ Golf Club Lignano: sconto su Green Fee
   * Nelle strutture convenzionate

-
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-

DIAMO PIÙ VALORE ALLA TUA VACANZA CON I NOSTRI PLUS!
Tutti i nostri clienti avranno un prezzo “tutto compreso” (scopri tutti i dettagli su www.etgroup.info):

Il soggiorno perfetto a Bibione e Lignano si trova 
sempre con Europa Tourist Group, perché le proposte 
sono tante e soddisfano ogni aspettativa.

SCEGLIERE UNA VACANZA BENESSERE,
DI CHARME O GIOVANE?

+39 0431.430144
BOOKING CENTRE BIBIONE

+39 0431.423842
BOOKING CENTRE LIGNANO Ufficio di BIBIONE: AGENZIA EUROPA Corso del Sole 102 - Bibione (VE)

Ufficio di LIGNANO: AGENZIA UNITAS MARINA Corso degli Alisei 39 - Lignano (UD)
OPEN every day 8:30 > 20:00

LE NOSTRE AGENZIE TURISTICHE / Unsere Ferienagenturen I NOSTRI HOTELS

APARTHOTEL APARTHOTEL

APARTHOTEL

I NOSTRI APARTHOTELS I NOSTRI RESORT

Investimenti
www.europare.com
europa@europare.com

Europa Group Real Estate è il risultato delle 
sinergie di un Gruppo di imprese operanti da 
oltre 40 anni nel settore turistico - immobiliare a 
Bibione (VE), Lignano Sabbiadoro (UD) e dintorni, 

con il preciso obiettivo di affermarsi sul mercato 
mediante l’attività di intermediazione, occupandosi 
della promozione, compravendita e gestione di 
patrimoni immobiliari.

IL MARE 
RENDE FELICI...
E CON NOI ANCORA DI PIÙ!

www.etgroup.info
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Il Coronavirus sta facendo forzatamente 
cambiare molte abitudini, non solo agli 
italiani, ma in gran parte del mondo. 
Fortuna ha voluto che Lignano, almeno per 
ora, vive in una penisola tranquilla, felice, 
rispetto ad altre località. Da come era 
iniziata la stagione 2021 possiamo dire che 
molte cose sono cambiate in senso 
positivo.
In primavera la stagione si presentava agli 
operatori piena di incertezze, poi con il 
trascorrere delle settimane si sono aperti 
vari spiragli, ed ora che ci avviciniamo alla 
fine di agosto, possiamo dire che per la 
maggior parte degli operatori, gli affari 
sono andati piuttosto bene, certo ci sarà 
sempre qualcuno che si lamenta, ma 
questo fa parte del DNA di certe persone. 
Anche il bel tempo, con temperature assai 
elevate, ha richiamato molte persone al 
mare cosa che ha contribuito 
notevolmente al buon andamento della 
stagione. Si è assistito all’arrivo di molti 
turisti italiani e stranieri, bastava osservare 
le arterie ricoperte dalle quattroruote e 
moltissime con targhe straniere, in primis 
Austria e Germania e poi diverse dai Paesi 
dell’Est. Nei fine settimana di luglio e 
agosto la spiaggia ha avuto momenti da 
“collasso” si avvertiva con tanto di cartello 
all’ingresso “materiale spiaggia esaurito”. 
Una stagione tutto sommato che ha fatto 
ricordare quelle degli anni precedenti con 
punte di oltre 200/220 mila presenze 
giornaliere. Altro dato significativo è quello 
che si poteva vedere al mattino presto 
quanti erano i  camion pesanti e 
camioncini a rifornire i locali di tutto: pesce 
fresco, bibite, frutta, alimentari e via 
dicendo, se le presenze fossero state 
limitate nei locali pubblici questro traffico 

di rifornimenti, tutte le mattine non si 
sarebbe visto. Oramai anche agosto sta per 
lasciare il passo a settembre, chiamato il 
mese delle ombre lunghe, si vuol sperare 
che la stagione possa continuaere ancora 
per alcune settimane, ma i primi bilanci si 
possono ben fare. Sono diversi gli operatori, 
non tutti, ma parecchi si dicono 
sodddisfatti di come sia andata la stagione, 
augurandosi che anche la prossima possa 
essere uguale a quella che stiamo 
lasciando alle spalle. Possiamo ben dire, 
tutto sommato, che il Coronavirus ci ha 
condizionati parecchio, nonostante ciò non 
ci si può lamentare. A ferragosto, per 
evitare pericolosi assembramenti che 
favorirebbero l’espansione del Covid, non ci 
sono stati i due tradizionali spettacoli 
pirotecnici, quello di Sabbiaddoro il 15 e 
quello di Pineta il 16, meglio conosciuto 
com l’incendio del mare e nemmeno il 
tanto atteso spettacolo Wiva Lignano delle 
Frecce Tricolori. 

Un saluto e un commiato ai lettori
Prima di concludere questa breve 
carrellata sull’andamento stagionale voglio 
ricordare che anche Stralignano con 
questo numero termina le pubblicazioni 
2021 con un ringraziamento ai nostri 
affezionati lettori, a tutti i nostri 
inserzionisti, che ci permettono di 
mantenere in vita la testata e di continuare 
con la strada intrapresa ben 66 anni 
orsono, perché proprio quest’anno 
Stralignano ha compiuto 66 anni di vita, e 
non sono pochi per un periodico. Pertanto 
concludo questa carrellata dandovi 
appuntamento alla primavera 2022, 
sperando che il Coronavirus sia soltanto un 
brutto ricordo. ■ Enea Fabris

APPROVATE DAL CONSIGLIO 
COMUNALE LE NUOVE 
TARIFFE TARI PER IL 2021
Riduzione del 23% e del 34% 
per le attività stagionali ed annuali

Sono state approvate durante l’ultimo 
Consiglio Comunale le nuove Tariffe TARI 
per l’anno 2021. Le nuove tariffe prevedono 
importanti scontistiche per le attività 
economiche, sia stagionali sia annuali, 
interessate da chiusure e restrizioni nel 
corso dell’anno.

Il Sindaco Luca Fanotto
“Abbiamo ridotto il carico tributario per 
offrire un ulteriore concreto sostegno alle 
attività economiche che hanno dovuto 
subire delle chiusure a causa della 
pandemia – ha commentato il Sindaco 
Luca Fanotto –  oltre alla scontistica, fino ad 
un 34% per le attività annuali e fino ad un 
23% per quelle stagionali, siamo 
intervenuti anche nella tempistica dei 
versamenti, dilazionandoli come segue: 
una prima rata, di acconto, potrà essere 
pagata fino al 16 dicembre, mentre il saldo 
viene posticipato al 31 marzo del prossimo 
anno. Ricordo che per le attività stagionali 
questa scontistica si aggiunge alla 
riduzione già in essere del 30%, assegnata 
dal Comune proprio in virtù del loro 
carattere non annuale. Questo è un 
provvedimento molto importante, che è 
stato oggetto di un iter particolarmente 
lungo, complesso e delicato se paragonato 
agli anni precedenti. La presenza, infatti, di 
nuove Autorità, quali AUSIR ed ARERA, che 
si sono affiancate al soggetto gestore (la 
Società MTF Srl) – prosegue il primo 
cittadino - nella definizione del Piano 
Economico Finanziario, prodromico alla 
creazione delle tariffe, ci ha spinto ad un 
serrato confronto al fine di poter produrre 
delle tariffe che permettessero una 
scontistica di rilievo. Un lavoro articolato e 
non facile, ma che siamo riusciti a portare 
a termine proprio a ridosso della 
scadenza.”

E
DI
TO
RIA
LE

TU, PENSA SOLO 
A DIVERTIRTI...

www.agtlignano.it

Un caloroso saluto 
a tutti i nostri lettori 
con un arrivederci 
alla prossima primavera
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Premio porta il nome del giornale locale “Stralignano”, nato il 16 
giugno 1956, un giornale che costituisce la continuità di una 
quartina datata allora febbraio 1935. Stralignano ha visto al lavoro 

firme prestigiose del giornalismo ed ha accompagnato generazioni di turisti, con 
informazioni, simpatia, buon apparato fotografico, giornalismo appassionato e 
spassionato, amorevole ma anche obiettivo. Sono saliti sul palco negli anni 
medici, intellettuali, operatori economici, giovani e meno giovani. Quest’anno i 
premiati sono legati al territorio lignanese, ma questo non viene meno alla 
qualità dei professionisti già premiati, si tratta di due figure storiche e di  due 
giovani talenti. Il Premio Stralignano, che riconosce alcune eccellenze a livello 
regionale e oltre, è un atto che il giornale riconosce alle persone che hanno 
dato, oppure lo stanno dando, lustro e prestigio alla località. Un merito 
particolare spetta ad Enea Fabris, il nostro attuale direttore, instancabile 
giornalista che per molti decenni tiene viva la testata giornalistica, avvalendosi 
di una squadra di collaboratori valida, ma rappresentando il più ampio volume 
di lavoro, in ogni ambito redazionale. Il Premio vive anche per il contributo 
artistico di Piero De Martin, maestro orafo che in questi anni ha forgiato nella 
sua officina artigianale le opere scultoree che costituiscono il premio.

AGENZIA IMMOBILIARE
Compravendite • Affittanze

Sede: V.le Gorizia, 12
I-33054 Lignano Sabbiadoro (UD)
tel 0431 721642
tel./fax 0431 71666
info@sunexpress.it www.sunexpress.it

IL

Nella splendida cornice del Cinecity di Sabbiadoro, 
quest’anno si è svolta la decima edizione del Premio 
Stralignano Sabbia d’Oro, dove l'acustica mirabile 
valorizza ogni suono... che dico, ogni sussurro, che 
solamente raffinate sensibilità sanno cogliere 
comunque. La splendida aula, voglio definirla cosi, 
come fosse aula di una cattedrale, invece si tratta 
proprio del Cinecity. 

La consegna del Premio Stralignano è una festa

Una gioia, un abbraccio, anche in tempi in cui 
ogni atto spontaneo deve essere controllato e 
persino frenato. Tutte le feste hanno la loro 
cronaca e così dopo aver presentato gli umori di 
noi che abbiamo vissuto la festa, passiamo ora 
alla cronaca.

Il sindaco di Lignano Luca Fanotto, che 
rappresenta veramente la migliore Lignano di 
questi ultimi anni, che ha partecipato 
direttamente in prima persona allo sviluppo della 
località balneare, è intervenuto per primo 
salutando il lavoro duro e amorevole, fervido e 
instancabile, di Enea Fabris, sempre attivo nella 
cronaca, fin dalla sua giovane età, direttore che il 
tempo non scalfisce.
Anche l'Assessore alla Cultura Ada Iuri, ha 
ricordato il lavoro di questo giornale le cui pagine 
narrano con obiettività e serietà l'estate lignanese.
La festa è fatta anche di musiche e cosi la scena 
ha offerto anche momenti musicali con 
l'interpretazione di Anna Nash e Sabrina 
Silvestrin che hanno suonato e cantato motivi di 

grande gradevolezza, rendendo la serata anche 
emozionante.

Ora la consegna dei Premi

Emozione particolare alla consegna delle opere di 
De Martin che rappresentano la Terrazza a Mare, 
quel simbolo della Lignano turistica che egli con 
maestria ha saputo realizzare, perché questa 
terrazza costituisce un prolungamento di terra 
verso l'infinito, verso un orizzonte quasi 
indomabile all'occhio umano. I premiati si sono 
succeduti a ricevere il riconoscimento, una 
sottolineatura va alla signora Adriana Ronco 
Villotta, vedova del nostro amato amico Piero, 
giornalista RAI e collaboratore di Stralignano (nel 
premio alla sua memoria, De Martin ha inciso 
nella preziosità dell’opera anche la sua celebre 
farfallina).

La signora Franca Fior Pozzo ha ricevuto il 
Premio per il marito Renzo, impossibilitato a 
intervenire. Un imprenditore di altissimo livello. 

Luca Pascon è un giovane professionista con un 
curriculum di spessore, una testa intelligente 

carica di idee, progetti e concretezza.

Giacomo Nobile incanta il mondo dei social con 
la sua attività di prestigiatore e con una visibilità 
vastissima.

Michele Cupitò è un sensibile presentatore che 
sa cogliere ogni aspetto per mettere a suo agio 
l'interlocutore, che sa dirigere ogni momento 
della serata affinché non vi siano pause ne 
sbavature. La sua presenza arricchisce tutti.
Noi della Giuria sul Palco siamo stati onorati 
nell'avere accanto il Presidente dell'Ordine 
regionale dei 
Giornalisti, 
Cristiano 
Degano, una 
penna luminosa 
e un 
organizzatore 
sapiente delle 
attività dei 
giornalisti della 
nostra regione. 

■ Vito Sutto

Successo al Cinecity di Sabbiadoro 
della decima decima edizione del 
Premio Stralignano Sabbia d’Oro 1

2

Foto 1: I quattro premiati con alle spalle la giuria e le due vallette della 
serata, le gemelle Desiree e Nicole. 
Foto 2: La bravissima fisarmonicista e cantante Sabrina Salvestrin che 
con i suoi brani ha incantato il pubblico.

Foto 3: Al centro la signora Adriana Ronco Villotta mentre 
ritira il Premio alla memoria del marito, il giornalista Piero 
Villotta, ai due lati  Cristiano Degano, Presidente Regionale 
dell’Ordine dei Giornalisti, dal lato opposto il direttore del 
periodico Stralignano. 
Foto 4: La Signora Franca Fior Pozzo che ritirò il Premio del 
marito, accanto il Sindaco Luca Fanotto e ancora il nostro 
direttore che fa omaggio di un mazzo di fiori.
Foto 5: Luca Pascon mentre riceve il Premio dalle mani di 
Ada Iuri, assessore comunale alla Cultura.
Foto 6: Il prestigiatore Giacomo Nobile in arte Jack, mentre 
riceve il premio dal giurato Piero De Martin. 
Foto 7: Enea Fabris mentre sta rispondendo ad alcune 
domande del presentatore della serata Michele Cupitò.
Foto 8: La violinista Anna Nascimben in arte Anna Nash.
Foto 9: Un piccolo scorcio del pubblico.9

8
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inalmente il Comune è riuscito a 
sbrogliare l’intricata vicenda, tanto 
che nell’ultimo Consiglio Comunale 

è stato approvato in via definitiva il Piano 
Particolareggiato di iniziativa privata, 
denominato Pineda, in attuazione delle 
previsioni urbanistiche della variante n.37 

del P.R.G.C. che indicano la perimetrazione 
di piano particolareggiato in zona A (zona 
di nucleo storico) con una capacità 
edificatoria di 4.500 mc e che prevede la 
contestuale cessione gratuita al Comune 
della storica casa Gnatta. Ci sono volute 
quasi due legislature per raggiungere 
questo importante risultato, sottolineando 
che la lunghezza del suo iter di 
approvazione è stato determinato da una 
molteplicità di fattori fra i quali il cambio di 
proprietà dell’area in corso d’opera, la 
vertenza aperta con le nuove proprietà per 
decidere a chi spettasse l’onere del riatto di 
casa  Gnatta, fortemente danneggiata dagli 
eventi atmosferici ed anche da un incendio, 
ed infine da una serie di passaggi in 
commissione urbanistica per definire la 
modalità di attuazione, conformazione della 
lottizzazione, al fine di preservare le qualità 
dell’edificato storico esistente e al 
contempo prevedere un’edificazione 
coerente con detti valori storici riconosciuti 
e apprezzati dall’intera comunità lignanese. 
Va ricordato che il nome Pineda deriva 

dalle indicazioni contenute nelle antiche 
carte topografiche risalenti a più di quattro 
secoli fa e poi aggiornate nel 1800 sul 
Catasto Napoleonico, dove già compare il 
primitivo nucleo abitativo, posizionato nella 
parte Nord della penisola a ridosso della 
Laguna, dove ovviamente non esisteva 
ancora l’argine e della zona, denominata 
ora Via Mezzasacca. Questo piccolo 
nucleo abitativo comprendeva già 
l’immobile che successivamente prenderà il 
nome di casa Gnatta della famiglia che vi 
abitava e lavorava, dell’abitazione con 
stalla annessa chiamata “Casa del 
Castaldo” e che successivamente 
anch’essa prenderà il nome della famiglia 
che la occupava (Casa del Maso) ed infine 
la storica chiesetta di San Zaccaria che 
anch’essa risale al XV secolo.

ASSESSORE ALL’URBANISTICA 
PAOLO CIUBEJ

“Colgo l’occasione per ringraziare 
innanzitutto la proprietà che si è fatta 
carico degli oneri di riqualificazione di 

Da parecchi anni si parla 
della ristrutturazione di 
casa Gnatta, a ricordo di 
una delle prime case 
coloniche realizzata nel 
1500, e che ora è 
classificata come casa 
rurale della Pianura 
Padano Veneta. Causa una 
serie di procedure 
burocratiche e passaggi di 
proprietà, la procedura è 
stata lunga e laboriosa.

F

Casa Gnata – dice l’assessore 
all’urbanistica Paolo Ciubej -l’arch. Marco 
Sostero che in tutti questi anni ha seguito 
con passione l’evolversi della pratica gli 
amministratori, i professionisti della 
commissione urbanistica, nonché l’ufficio, 
per il contributo che hanno dato per 
raggiungere questo importante risultato. 
Ritengo che in un momento come questo, 
dove l’attenzione edilizia è concentrata 
esclusivamente sui cosiddetti “siluri”, per i 
quali le logiche costruttive sono fortemente 
orientate dal profitto, mentre poca 
attenzione viene posta all’equilibrato 
sviluppo del territorio – conclude Ciubej - 
e alla vivibilità della nostra località. 
L’intervento del Piano Particolareggiato 
“Pineda” è la dimostrazione che forse si 
possono attuare politiche urbanistico – 
edilizie che guardino con fiducia al futuro 
della nostra città”. ■

Attorno a casa Gnatta
sorgerà il Villaggio Pineda

In alto sulla sinistra immagine del progetto del 
nuovo Villaggio Pineda. 
Sopra: immagine di Casa Gnatta attualmente e 
sotto come sarà dopo il restauro. 
In fine la chiesetta Purità di Maria, meglio 
conosciuta in loco come chiesa San Zaccaria. 
Si tratta della chiesa più antica della comunità 
lignanese, un tempo ubicata in località Pineda. 
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ITALFRUTTA DEI

Commercio ingrosso ortofrutta e generi alimentari

Via degli Artigiani est, 21
33054 Lignano Sabbiadoro
Tel. 0431 73871
Fax 0431 720431
italfrutta@simeoni.it

b e a c h  b a r         b i s t r o t         l o u n g e         p o o l         w e l l n e s s         w i  f i  f r e e 

Lignano Sabbiadoro,  Via Sabbiadoro 14barsabbiadoro.it

G o d i t i  i l  m a r e  i n  t r a n q u i l l i t à  e  o r d i n a  d i r e t t a m e n t e  d a l  t u o  o m b r e l l o n e
DRINK    ON THE BEACH

LIGNANO IN PRIMA FILA 
SULL’ADATTAMENTO CLIMATICO

ecentemente nella sede comunale di 
Lignano Sabbiadoro si è tenuto un 
incontro fra il Sindaco Luca Fanotto, 

l’Assessore all’Ambiente Paolo Ciubej  e 
i rappresentanti di Informest e Ape FVG, 
responsabili per il progetto europeo Interreg 
RESPONSe tra Italia e Croazia (Strategie 
per adattarsi ai cambiamenti climatici nelle 
regioni adriatiche) Boris Dijust (Presidente 
INFORMEST), Lia Gover (Project Manager 
RESPONSe INFORMEST), Loreto Mestroni 
(Presidente APE FVG), Matteo Mazzolini 
(Direttore APE FVG). 

Scopo dell’incontro riguardavano le tematiche 
e le opportunità che si potranno cogliere per 
il territorio della Città sulla base dei risultati 
e delle evidenze che verranno raggiunti 
attraverso tale progettualità. Il Comune di 
Lignano Sabbiadoro partecipa, infatti, come 
area pilota al progetto, per la promozione 
di una governance intelligente dei rischi 
derivanti dal cambiamento climatico. 

Tra i risultati attesi dal progetto figura il 
Piano di Azione per l’Energia Sostenibile 
e il Clima (PAESC), a conclusione di un 
processo partecipativo da parte dei portatori 
d'interesse a livello locale, e che culminerà 
con un evento finale di presentazione che 
si terrà a Lignano Sabbiadoro nell'autunno 
di quest’anno. Nel corso dell’incontro si 
è cercato, di identificare le misure da 
inserire nel PAESC di Lignano per ridurre 
le emissioni di CO2 almeno del 55% 
entro il 2030 (mitigazione) e rendere il 
territorio resiliente ai cambiamenti climatici 
(adattamento).

INTERVENTO DEL SINDACO LUCA 
FANOTTO
“I temi legati alla salvaguardia ed alla 
tutela ambientale hanno oggi un ruolo di 
primaria importanza, soprattutto per un 
territorio come quello della Città di Lignano 
Sabbiadoro. La competitività internazionale 
ha infatti cambiato il modo di fare vacanza 
ed i turisti, in particolare quelli legati alla 
nostra Località, chiedono sempre più un 
luogo dove trovare una compenetrazione 
fra uomo, ambiente e natura. La nostra 
Amministrazione ha già avviato un percorso 
di sviluppo in tal senso con diverse azioni, 
quali ad esempio: l’implementazione delle 
piste ciclabili per favorire lo sviluppo della 
mobilità lenta, l’implementazione delle 
colonnine elettriche per favorire il transito di 
mezzi in grado di abbattere i livelli di CO2 
dell’aria, lo sviluppo di servizi di bike sharing 
e monopattini elettrici e altre iniziative. 
È stata inoltre approvata all’unanimità 
del Consiglio Comunale l’adesione al 
Patto dei Sindaci per il Clima e l’Energia. 
Con il progetto RESPONSe il Comune 
di Lignano Sabbiadoro si doterà di un 
documento programmatico e pianificatorio 
che ci permetterà di aumentare la nostra 
consapevolezza nell’intraprendere scelte 
fondamentali per garantire il futuro turistico 
ed ambientale della nostra Città”.

LE PAROLE DI INFORMEST
“La Commissione Europea ha fissato 
obiettivi molto ambiziosi per la riduzione 

delle emissioni di gas a effetto serra e per 
garantire la neutralità climatica entro il 
2050: azioni innovative, come quella che 
stiamo realizzando con l'Amministrazione 
Comunale di Lignano Sabbiadoro, diventano 
strategiche perché esempio della capacità 
di governance intelligente del territorio. Come 
Informest rimaniamo al fianco del territorio e 
degli enti locali per garantire che le politiche 
europee siano non solo condivise, ma 
anche realizzate a livello locale e diventino 
"azioni faro" per l'intero ambito costiero del 
Friuli Venezia Giulia sottoposto a variazioni 
climatiche che prevedono un innalzamento 
del livello del mare di 50 cm entro il 2050”.

INTERVENTO DI APE FVG 

“La nostra Agenzia fin dalla sua costituzione, 
sta supportando i Comuni della Regione 
nell’ambito del risparmio e dell’efficienza 
energetica sul proprio patrimonio. Da circa 
10 anni inoltre si occupa della redazione 
dei PAES, documenti che i Comuni devono 
predisporre dopo aver aderito all’iniziativa 
del Patto dei Sindaci. Dal 2016 nei piani 
(con la nuova denominazione di PAESC) è 
necessario inserire, accanto a quelle per la 
mitigazione, anche misure per l’adattamento 
climatico a livello locale e l’Agenzia sta 
supportando i Comuni, tra cui Lignano 
Sabbiadoro. L’emergenza climatica è al 
centro dell’agenda politica europea ancor di 
più dopo le devastanti alluvioni che hanno 
provocato vittime e dispersi in Germania, 
Belgio, Lussemburgo e Paesi Bassi”. ■

PROGETTO EUROPEO INTERREG RESPONSe

R
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• Costo realizzazione nuovo progetto
La spesa complessiva dell’ampliamento 

e copertura è di 5 milioni e 600 mila euro. 
Nell’ambito della concertazione, la Regione 
Fvg ha riconosciuto uno stanziamento di 
4 milioni di euro sulla base di un progetto 

presentato dal Comune di Lignano Sabbiadoro. 
La proposta è nata dalla volontà di realizzare 
una struttura che possa favorire un processo 
di destagionalizzazione/allungamento della 
stagione, soprattutto con riferimento ai periodi 
di primavera e autunno, ma anche d’inverno, 
in grado di poter ospitare in un rinnovato 
spazio, non solo grandi eventi musicali, ma 
anche di eventi sportivi, congressuali, aziendali e 
istituzionali. La zona del Nord-Est Italia è infatti 
attualmente sprovvista di una moderna struttura 
in grado di raccogliere una capienza tra le 6-7 
mila persone, di carattere polivalente, e in grado 
di suscitare un’attrazione strategica non solo per 
il pubblico della nostra Regione, ma anche per 
quelle limitrofe e per gli Stati confinanti. L’Arena 
Alpe Adria rappresenta infatti una location 
storica per lo spettacolo della nostra Regione, 
uno spazio urbano di pregio naturalistico e 
architettonico sospeso tra l’acqua e la Città. 

• Capienza
Attualmente la sua capienza si attesta a circa 

3 mila persone all’interno di un contesto all’aria 
aperta, usufruibile esclusivamente durante i mesi 
estivi. La volontà che ha trovato poi sostegno 
da parte della Regione Fvg, è stata quella di 
elaborare una progettualità finalizzata ad una 
riqualificazione di tale luogo, per la realizzazione 
di un teatro “dome”, capace di accogliere oltre 6 
mila persone, dotato di spazi di servizio per food 
and beverage, spazi di aggregazione e workshop, 
con impianti tecnologici e soluzioni tecniche 
strutturali che possano collocarlo tra le strutture 

di spettacolo più all’avanguardia e versatili del 
panorama nazionale. Il progetto prevede il 
mantenimento dell’attuale edificio compatto 
e unitario, il parco e l’accesso architettonico. 
Superato l’attuale colonnato architravato si potrà 
poi entrare in un nuovo spazio coinvolgente sotto 
l’imposta di nuove tribune in un’enorme sala di 
spettacolo costituita da una imponente cupola 
in telo a doppia membrana, sostenuta da piloni 
esterni con tenditori in acciaio.

• Il parere del Sindaco Luca Fanotto
“Sono veramente molto soddisfatto di questo 

risultato sul quale abbiamo lavorato per più di 
un anno, gomito a gomito, con la Regione e devo 
ringraziare veramente di cuore il Presidente Fedriga 
e l’intera sua Giunta, oltre a numerosi Consiglieri 
Regionali che hanno condiviso e sostenuto sin dal 
primo momento questa iniziativa che, sono sicuro, 
una volta realizzata, permetterà a Lignano di fare 
un ulteriore salto di qualità nella propria proposta, 
richiamando il grande pubblico da tutta Europa. 
Lignano ha bisogno costantemente di sognare, 
perché certe visioni poi si possano concretamente 
realizzare e possano contribuire a portare beneficio 
non solo alla Comunità di riferimento ma all’intera 
Regione. Questo non è un risultato scontato e penso 
che possa dare anche una concreta risposta a coloro 
che, a causa della pandemia, ne hanno sofferto di 
più le conseguenze in un settore come quello dello 
spettacolo. Potremo così immediatamente dare avvio 
alle procedure di affidamento per la progettazione 
definitiva ed esecutiva, per poi appaltare i lavori 
dell’opera”.

Fin dalle sue origini l’Arena Alpe Adria ha 
avuto un percorso assai tortuoso. Era il 1970 
quando si cominciò a parlarne della realizzazione 
di una struttura polivalente in grado di ospitare 
le manifestazioni estive e dopo alcuni mesi di 
incontri si giunse ad un primo progetto di di 
massima, che prevedeva una spesa di 300 milioni 
delle vecchie lire. Già allora però il progetto, 
privo di copertura non soddisfava pienamente 
le esigenze del momento. Nonostante alcuni 
pareri contrari il progetto venne approvato a 
maggioranza dal consiglio comunale. Dopo la 
normale routine burocratica i lavori presero 
l’avvio verso il 1973, e già in circa tre anni il 
solo costo delle fondamenta erano lievitati a 450 
milioni delle vecchie lire.

Durante il periodo 1973 – 1983 si è sempre 
continuato a parlare della copertura, infatti 
nell’ottobre del 1983 è stato esaminato un nuovo 
progetto dello studio Nizzoli di Milano, ma 
il fatto di lavorare sulle fondamenta esistenti 
per la realizzare della copertura, diventò molto 
difficile, pertanto veniva proposto un progetto 
tutto ex novo con copertura, spesa complessiva 
3 miliardi (sempre vecchie lire). L’allora 
sindaco Meroi convocò per l’ennesima volta la 
commissione urbanistica per una attenta analisi. 
Alla fine dell’incontro Meroi pur apprezzando 
tutti gli argomenti preposti dai componenti la 
commissione, ha detto che era necessario fare i 
conti con la realtà delle cose. L’Amministrazione 

comunale non può imbarcarsi in spese che 
superano i 3 miliardi di lire, quindi venne dato 
l’incarico allo studio Nizzoli per la realizzazione 
del progetto esecutivo dell’Arena scoperta ed 
eventualmente in un secondo tempo se ne parlerà 
della copertura. Nello stesso progetto esecutivo 
comprendeva la sistemazione dell’ampia area 
adiacente con strade parcheggi e “il labirinto”, 
ossia passaggi in mezzo al verde, tra piante e 
cespugli. In sostanza è stata realizzata un’opera 
scoperta una specie di catino con gradonate per 
manifestazioni di massa, ma con possibilità di 
utilizzo anche nelle ore diurne. Allora la sua 
capienza era di circa 3 mila posti. L’argomento 
Arena Estiva non è poi mai venuto meno 
per parecchi anni, fino a quando nel 1985 
si sono potuti reperire i finanziamenti per il 
completamento dell’opera senza copertura. La 
prosecuzione dei lavori è stata resa possibile grazie 
alla legge 828 che ha portato nelle casse del 
Comune tre miliardi. 

L’innaugurazione ufficiale avvenne nel giugno 
1987 con  le finali internazionali dello spettacolo 
di musica leggera “La rosa d’oro”. Si è trattato di 
una manifestazione prestigiosa che prese il via nel 
1983 a Portorose, poi si tenne in altre località, 
ma il clou della finalissima a Lignano. Ora, 
come descritto di lato, se ne parla di un nuovo 
progetto con ampliamento dei posti a sedere che 
passerebbero da 3 a 6 mila e la copertura.

■ Enea Fabris

Finalmente l’Arena Alpe Adria di 
Sabbiadoro avrà la sua copertura 

STORIA DEL LUNGO E TRAVAGLIATO
PERCORSO PER LA REALIZZAZIONE 
DELL’ARENA ALPE ADRIA

Era il 1970 quando in Comune si 
cominciò a parlare della 
realizzazione di un palazzetto 
dello sport di una certa capienza, 
per lo svolgimento delle 
manifestazioni che venivano 
fatte allora tra l’Amministrazione 
comunale e l’Azienda di 
Soggiorno, ma dopo anni di 
discussioni è nata l’Arena Alpe 
Adria scoperta, perché la 
copertura era troppo costosa per 
le casse del Comune. Ora però c’è 
un sostanzioso contributo da 
parte della Regione Fvg, quindi 
verrà realizzata anche la 
copertura e le esigenze del 
momento richiedono pure un 
ampliamento della stessa, già 
previsto nel nuovo progetto. 

Nuove regole 
per monopattini 
elettrici, tra 
queste, casco e 
patentino 

Il progresso ci ha dotati anche 
dei monopattini elettrici che stanno 
invadendo le città e le località di 
villeggiatura. Si tratta però di un mezzo 
comodo per brevi spostamenti, ma 
in molti casi diventa pericoloso, non 
solo per chi lo usa, ma anche per altre 
persone. 

Recentemente il Gazzettino riportava 
alcuni dati sulla loro pericolosità. 
Secondo una indagine dell’Asaps 
(Associazione amici polizia stradale), ci 
sono stati nel nostro Paese già alcuni 
incidenti mortali. Nei primo 4 mesi 
dell’anno si sono avuti 4 morti e 46 
incidenti, ai quali vanno aggiunti altri 
19 incidenti a maggio e altri 20 ancora 
a giungo, per un totale di 85 sinistri in 
soli 6 mesi. L’articolista prosegue poi 
con altri dati assai preoccupanti. 

Morale: c’è una proposta di legge 
per regolamentare anche questo 
piccolo mezzo di trasporto che così 
recita: limite di velocità 20 chilometri 
anziché 25, divieto di circolazione alla 
sera dopo il tramonto (multe da 50 e 
250 euro), uso di casco, circolazione 
sui marciapiedi proibita, vietata la 
sosta selvaggia (se si parcheggia sui 
marciapiedi multe simili a quelle 
per gli scooter da 41 a 168 euro, con 
possibilità di rimozione). Il testo iniziale 
prevedeva pure l’età minima 18 anni, 
minoreni obbligo casco, assicurazione e 
patentino. Ci sono poi altri obblighi che 
vanno rispettati. 

A questo punto viene spontaneo 
chiederci: che bello il monopattino a 
spinta dei vecchi tempi, che non aveva 
alcun obbligo se non quello di spingere 
con il piede. ■

In alto sulla sinistra: alcune immagini del nuovo progetto.
Sotto: l'attuale visione dell'arena.
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L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 
SALUTA IL COMANDANTE ADAMI

Sindaco Luca Fanotto e tutta 
l'Amministrazione comunale hanno 
salutano l'uscente Comandante della 

Polizia Locale, Alberto Adami, il quale ha 
terminato con sabato 31 luglio il proprio servizio 
presso il Comune di Lignano Sabbiadoro. Nelle 
more dell'espletamento del concorso pubblico 
per l'assunzione del nuovo Comandante, sarà il 
Commissario Dott. Stefano Blaseotto il facente 
funzione.

Il Sindaco Luca Fanotto, ha così commentato: 
“Ringrazio di cuore il Comandante Adami per il 
grande senso di responsabilità, l’estrema 
dedizione e l’assoluta serietà ed abnegazione 
che hanno contraddistinto il suo operato per 
oltre otto anni. Grazie alla proficua 
collaborazione che, come Amministrazione 
comunale, abbiamo con lui instaurato, siamo 
infatti riusciti a gestire non solo quella che è 
l’ordinaria complessità di una realtà come quella 
lignanese, in particolare durante i mesi estivi, 
ma a raggiungere anche importanti obiettivi di 
mandato”.

Il Comandante Alberto Adami: 
“Sono felice di poter lavorare nella mia città 
natale, anche perché sarà un importante 
arricchimento professionale. Certo, mi dispiace 

lasciare Lignano, dove mi sono trovato molto 
bene, sia con l’Amministrazione comunale, sia 
con i miei operatori. Oltre all’Amministrazione 
Comunale, desidero rivolgere un saluto ed un 
ringraziamento anche a tutti gli agenti con i 
quali ho potuto lavorare”.

Attilio Bez artista del 
disegno al tratto
Già in passato abbiamo avuto modo di 
parlare delle opere di Attilio Bez, l’artista 
autodidatta del disegno al tratto. Le 
opere pubblicate appartenevano in 
maggioranza ai centri storici del 
bellunese, luogo delle sue origini, ma 
visto che questa volta si è interessato alla 
secolare quercia di viale Verona a 
Sabbiadoro, abbiamo voluto riprenderla 
e pubblicarla. L’artista ha voluto 
disegnare l’immagine della quercia, vista 
dal suo occhio ricoperta di neve.

SALONE WANDA - CENTRO 
ESTETICO - SABBIADORO

Centro estetico si trova in via Millefiori, 
43 a Sabbiadoro, ed è stato recentemente 
ristrutturato e modernizzato 

nell’arredamento. Oltre a Wanda, che è il genio 
della struttura, lavorano al suo fianco due gentili 
signorine: Manuela e Serena.  
Si tratta di un Centro estetico specializzato in 
pedicure estetico e medicale, manicure, 
trattamenti viso e corpo uomo e donna, offrendo 
inoltre soluzioni di bellezza e benessere.

COSA DICONO LE CLIENTI
“Wanda è una persona super, ti mette a proprio 
agio e ti risolve qualsiasi problema mani o piedi 
tu abbia. Mentre Manuela, oltre ad essere 
specializzata in massaggi viso peeling e 
quant'altro, ora è sulla buona strada anche come 
pedicure”.
Altra cliente: “All’interno del Centro si respira 
aria di casa, di accoglienza in un ambiente 
estremamente pulito, anche il personale è 
sempre gentile. Insomma posso dire: per fortuna 
che a Lignano esiste Wanda che mi sistema i 
piedi, con un servizio che risulta sempre 
perfetto”.

L’ARTE E L’INGEGNO NON HANNO 
LIMITI, TUTTO E BUONO PER 
INCAMERARE QUALCHE SOLDINO

urante i mesi estivi nell’asse 
commerciale di Sabbiadoro, dove la sera 
diventa una vera e propria passeggiata di 

una moltitudine di persone. 
Ci si incontra per ammirare le splendide vetrine 
dei negozi, per fare dello shopping, per gustarsi 

D O V E  T R O V A R E  S T R A L I G N A N O

news

IL

 Stralignano lo potete trovare in omaggio presso gli inserzionisti e presso le sotto elencate edicole di Lignano.

     Sabbiadoro: Edicola Sica, via Tolmezzo, 13 + Edicola e tabacchi, via Miramare, 53 + Edicola, via Porpetto, 39 (Complesso City Garden)
     Pineta: Edicola e tabacchi, Lungomare Kechler, 4 + Libreria Pineta, Raggio dell’Ostro, 42

una coppa di gelato o altro, ci si può imbattere 
pure in coloro che fanno le caricature in un 
minuto poco più, chi mette in vendita i propri 
quadri, altri muniti di una miriade di bombolette 
spray colorate producono particolari quadri che 
poi vendono, altri disegnano per terra immagini 
sacre e chiedono una piccola offerta di denaro. 
Ci sono poi gruppetti di giovani che fanno i 
saltimbanchi, insomma passeggiando ci si può 
pure divertire. 
Ma tra le novità di quest’anno è quella di una 
piccola famiglia di rumeni, padre e due figli 
adulti, che tutte le sere fanno con sabbia e acqua 
il solito cane, che vediamo nella foto attorniato 
da alcuni cuccioli che, con il trascorrere delle 
are aumentano e naturalmente accanto hanno il 
secchiello per l’obolo. 

BAR, RISTORANTI E PIZZERIE LA 
SERA PRESI D’ASSALTO

nche agosto volge al termine, fra pochi 
giorni entreremo nel mese di settembre, 
chiamato pure il periodo delle ombre 

lunghe, pur riconoscendo che l’ora di levata e 
tramonto del sole dipende soprattutto dal 
meridiano del luogo, ma Lignano registra un 
accorciamento delle ore di sole e con meno 
potenza solare. Insomma tempo permettendo, 
settembre è un periodo ideale per una vacanza 
tranquilla e riposante. La grande ressa d’agosto 
ha lasciato ampi spazi in spiaggia e lungo le 
principali arterie del centro cittadino. 
Eccoci allora che la passeggiata serale lungo i 
corsi principali, magari per fare dello shopping, 
è più a portata di mano. Anche il caldo afoso 
delle settimane scorse se ne sta lentamente 
andando. 
Con l’arrivo di settembre non ci saranno più le 
lunghe code antistanti bar, ristoranti e pizzerie 
per attendere che si liberi un posto per potersi 
sedere, ma più tranquillità, fattori ideali per una 
vacanza riposante. 

AGENZIA IMMOBILIARE
Compravendite • Affittanze

Sede: V.le Gorizia, 12
I-33054 Lignano Sabbiadoro (UD)
tel 0431 721642
tel./fax 0431 71666
info@sunexpress.it www.sunexpress.it

IL

Era l’albergo più moderno e 
romantico di Pineta, oltre ad un 
pool di appartamenti di gran lusso. 
Il progetto era dell’architetto Gianni 
Avon. La struttura venne realizzata nel 
1958/59 e successivamente nel 1974, 
trasformata in negozi e appartamenti. 
Posizione centralissima ad immediato 
contatto con la spiaggia. Realizzato 
con i più moderni ritrovati dell’edilizia 
alberghiera di allora. Capienza 200 
posti letto. Tutte camere con servizi 
completi, bagno (acqua calda e fredda) 
e loggia. Ambienti con aria condizionata, 
ascensori, american bar e ristorante. 
Servizio di primordine. Rof – Garden con 
dancing. Solario privato per l’elioterapia 
e ampio parco proprio. Anche il 
distributore di carburanti che si trovava 
in piazza del Sole è stato eliminato.

Grand Hotel Pineta Palace

D

A
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Un'altra estate ricca 
di musica giunge di 
già al termine: 
nonostante le 
limitazioni e le 
regole da seguire a 
seguito della 
pandemia che da 
più di un anno e 
mezzo ha ormai 
intaccato ogni 
aspetto delle nostre 
vite, è stato un 
grande piacere per 
noi poter dare 
ancora una volta al 
nostro 
appassionato 
pubblico la 
possibilità di 
apprezzare la 
musica dal vivo.

Lunedì 30 agosto è in programma in Sala Darsena il diciottesimo e ultimo 
appuntamento della XIV edizione di "Lignano per... la Musica" che sarà dedicato 
al jazz e vedrà protagonisti il chitarrista Antonio Cavicchi e il pianista Bruno 
Cesselli. 

Cavicchi, già docente di chitarra jazz presso i Conservatori di Adria e Ferrara. 
Cavicchi si è esibito a fianco di leggende come Dizzy Gillespie e Lee Konitz 
mentre Cesselli, membro fondatore della Zerorchestra, ha condiviso il 
palcoscenico con Art Farmer, Kenny Wheeler, Enrico Rava e ha inciso con 
Fabrizio De Andrè, Milva e Teresa De Sio. Il concerto inizia alle 21, 
l'ingresso è libero e le porte aprono alle 20.45. 

Cogliamo l'occasione per ringraziare tutti i bravissimi musicisti che si sono 
esibiti per noi a Lignano quest'estate e i cari amici del pubblico che ci seguono 
sempre con affetto! 

CONTIAMO DI RIVEDERVI PRESTO!

RUBRICA

INSIEME PER LA MUSICA
di Alessandro Cortello

LIGNANO 
SABBIADORO
VIA UDINE, 17

LE DUE BARBIE DI LIGNANO
tratta di due giovani, belle e 
simpatiche sorelle di nome 
Marianna ed Elisa. 

Fin da bambine puntuali tutti gli anni il 
mese di agosto giungono a Lignano per 
un periodo di vacanza con la famiglia. 
Sono ospiti dalla nonna Nuccia di origini 
friulane.

SI

Conclusa la nona stagione 
di Frammenti d'infinito
Nonostante le difficoltà che la pandemia ha 
posto, anche quest'anno ha avuto luogo con 
grande partecipazione di pubblico e 
piacevoli riscontri. 
I concerti sono stati quattro e hanno visto la 
partecipazione del Coro Polifonico di Ruda, 
del Coro Giovanile "Emil Komel", 
dell'organista Ruggiero Livieri e del duo sax 
e organo composto da Gianni Alberti e Ivan 
Ronda. Ai concerti si sono uniti tre 
appuntamenti culturali proposti in 
collaborazione con il Centro Studi p. Turoldo 
di Sedegliano, favorendo la riflessione sul 
tema dell'Amore nella poesia a partire da 
Dante e arrivando fino a Turoldo. 
La parrocchia di Lignano Sabbiadoro, 
organizzatrice di "Frammenti d'infinito..." 
ringrazia sentitamente tutti coloro che hanno 
reso possibile questa manifestazione e in 
particolare il pubblico che l'ha accompagnata 
e augura un arrivederci al prossimo anno.

Il 17 Settembre si terrà a Lignano Sabbiadoro un incontro 
con al centro i temi del turismo green e della sua 
importanza per le destinazioni turistiche. 

Come si sviluppa l'impegno sul piano ambientale da parte 
delle città, dei territori, per divenire, unitamente ad altri 
obiettivi, destinazioni turistiche apprezzate in particolare da 
chi è sensibile a questa tematica?

Nel corso della mattinata, organizzata da Risposte Turismo, 
sono previsti interventi tecnici, le testimonianze di città 
italiane presenti nel network internazionale delle tree cities 
e due tavole rotonde che approfondiranno sia le dinamiche 
ambientali che quelle turistiche.

L'edizione 2021 è promossa dal Comune di Lignano 

Sabbiadoro, Friuli Venezia Giulia Turismo e Lignano 
Sabbiadoro Gestioni.
L'evento conta sul sostegno della Food and Agriculture 
Organization of the United Nations (FAO) e della Arbor Day 
Foundation, estensori del network internazionale tree cities 
(dettagli in calce) ed il patrocinio di ADUTEI, l'Associazione 
degli Enti del turismo estero in Italia.
Sostengono l'evento Lignano Pineta e il Consorzio Lignano 
Holiday.

PER MAGGIORI INFORMAZIONI SULL'EVENTO: 
www.risposteturismo.it/treegreendestinations
treegreendestinations@risposteturismo.it
+39 041 3093260
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modo diverso e piacevole per 
raggiungere le bellissime spiagge 
che la regione Fvg offre o per visitare 

località affascinanti, godendosi il sole e il 
panorama della costa e della laguna, anche 
portando a bordo la propria bicicletta. Sono 
proprio gli appassionati delle due ruote i 
maggiori fruitori del servizio che apprezzano 

la possibilità di spostarsi tra le due località 
insieme alla propria bici per andare alla 
scoperta del territorio regionale, il tutto 
all’insegna di una mobilità sostenibile. La 
linea Lignano-Grado diventa quindi un 
piccolo viaggio in totale relax, ma anche un 
invito a scoprire la natura dell’ambiente 
lagunare, navigando fra i casoni e le isolette, 
chiacchierando con gli altri compagni di 
viaggio e scattando foto al suggestivo 
paesaggio.
BICICLETTE È possibile viaggiare con la 
propria bicicletta fino ad esaurimento dei 
posti disponibili (ammesse a bordo max 10 
bici).
ANIMALI È possibile viaggiare con un animale 
domestico munito di guinzaglio e museruola 
o sistemato in un trasportino chiuso.
SERVIZIO SOSTITUTIVO In caso di non 
effettuazione delle corse con la motonave è 
attivo un servizio di bus. Questa linea è 
inserita quale servizio sperimentale 
nell’ambito del progetto strategico MIMOSA, 
a valere sul programma di cooperazione 

transfrontaliera Interreg Italia – Croazia 2014 – 
2020. Il nuovo collegamento va a completare 
l’offerta di servizi marittimi stagionali 
pianificati dalla Regione Fvg ed affidati a TPL 
Fvg Scarl. 
IL SINDACO LUCA FANOTTO “Ringrazio la TPL 
Fvg e la Regione Fvg per aver sostenuto 
questa grande opportunità per il nostro 
territorio e quello di Grado che, assieme al 
Passo-Barca di collegamento con Bibione, 
permette di costituire un’offerta turistica 
realmente integrata fra le diverse località, 
garantendo ai nostri ospiti, e a quelli di Grado 
e Bibione, di poter vivere appieno 
un'esperienza unica, attraverso la mobilità 
lenta legata all'uso della bicicletta, 
collegando i diversi percorsi ciclabili e 
fruendo appieno delle nostre bellezze 
paesaggistiche e ambientali.”

PER ULTERIORI INFORMAZIONI:
www.tplfvg.it/it/il-viaggio/servizi-marittimi

www.aptgorizia.it/servizio-marittimo

LINEA MARITTIMA LIGNANO – GRADO, 
SUGGESTIVO VIAGGIO TRA MARE E LAGUNA

RUBRICA

possiamo dire che la 
devozione alla Madonna 
abbia origini antiche a 

Lignano, proprio in quanto la storia di 
Lignano è storia recente, che 
difficilmente può avvalersi di 
testimonianze che vadano molto oltre 
il secolo. 
La prima iniziativa nota risale al 1931, 
quando la prima Chiesa di Lignano, 
nota con il nome di San Zaccaria, 
prese la denominazione ufficiale di 
Purità di Maria Santissima. Era stata 
edificata nel XVI secolo vicino alla 
Laguna per volontà di Zaccaria 
Vendramin, giurisdicente della 
Serenissima in Terra di Tisana. 
Ebbene in questa Chiesetta, che 
ospita una statua di Madonna “vestita”, 
si ritrova la comunità lignanese, ogni 
fine estate, per la Festa della Madonna 
che prevede la processione della 
statua della Beata Vergine portata a 
spalla dai Vigili del Fuoco. 
Non si può dimenticare poi la 
Chiesetta di Santa Maria, che per 
iniziativa di mons. Abramo Freschi nel 
1965 fu traslata da Bevazzana nella 
pineta dell’Ente Friulano Assistenza, 
per questo motivo ora chiamata Santa 
Maria del Mare. Custodisce una rara 
statua lignea di Madonna Nera. A 
quell’epoca l’EFA aveva già 
parzialmente ampliato la struttura 
delle Colonie firmata dall’arch. Zannini 
con un corpo aggiunto destinato a 
Chiesa e dedicato a Santa Maria della 
Vittoria.
Ancora, sta diventando una tradizione 
anche un’altra processione, questa 
volta di barche, dedicata alla 
Madonna, sicuramente ispirata a 
quella storica del Perdòn di Barbana, 
organizzata dalle darsene di Aprilia 
Marittima, sempre al termine della 
stagione, sempre con sardellata finale. 
Potremmo ancora ricordare che da 
qualche tempo, all’esito della nuova 
edificazione firmata dall’arch. Ria che 
ha preso il posto di quella del 1938 
dell’arch. Miani, la parrocchiale di 
Lignano Sabbiadoro alla originaria 
dedicazione a San Giovanni Bosco ha 
aggiunto il titolo di Duomo Madonna 

Regina dell’Adriatico. 
Non suona così affascinante 
nemmeno il nome del Santuario di 
Monte Grisa, pur intitolato a Maria 
Madre e Regina. Quasi a completare 
questo percorso mariano, che deve in 
buona parte riconoscersi alla 
illuminata guida spirituale dell’attuale 
Parroco di Lignano, don Angelo Fabris, 
è arrivata nelle chiese lignanesi una 
tradizione nuova, ma che ha sapore 
d’antico, il canto Madonnina del Mare. 
Questo struggente brano di devozione 
popolare ha probabilmente origini 
remote, forse campane, ma dalle 
nostre parti fa piena parte della 

radicata tradizione gradese. A Grado 
nel 1985 è stato riarrangiato da Mario 
Pittini ed inserito in un album in 
musicassetta, a cui sono state date 
immagini che rendono bene le strofe 
e si possono vedere digitando 
"madonnina del mare Mario Pittini 
1985 Grado".
Il fatto curioso è che, quasi 
contemporaneamente all’adozione 
lignanese di questo brano al termine 
della S. Messa, invece a Grado l’allora 
nuovo Parroco disponeva la modifica 
del servizio liturgico in Basilica 
mandando in pensione il canto con 
grande dispiacere di tanti gradesi. ■

Processione lignanese in occasione della Festa della Madonna alla Chiesetta della 
Purità di Maria Santissima (San Zaccaria)

LIGNANO: GRANDI EVENTI DELLA PICCOLA STORIA
di Enrico Leoncini

Madonnina del mare
NON 

UN 

Fino al 3 ottobre è attivo il servizio 
sperimentale marittimo Lignano-
Grado che collega le due principali 
località balneari della regione. La 
linea completa l’offerta dei servizi 
marittimi affidati a TPL Fvg e viene 
gestita da APT Gorizia tramite 
l’operatore Consorzio Vidali Group 
con una motonave adatta al 
particolare tragitto nella laguna. 



Il Parco Termale 
"Riviera Resort"

Camping Village 
Pino Mare

La Sabbia
 d'Oro

Le offerte turistiche di Lignano Riviera
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del brand Italia. Quindi, con le debite 
proporzioni, sappiamo che lo sport ha un 
effetto moltiplicatore anche su Lignano, 
rispetto a questa collaborazione con il 
Volley Talmassons per ciò che riguarda la 
conoscibilità del nome Lignano e alla 
reputazione della destinazione stessa, 
anche in un’ottica di destagionalizzazione. 
Ci tengo a evidenziare anche la 
condivisione e concertazione con le A.S.D. 
locali, che hanno dimostrato disponibilità e 
accoglienza ad adeguare i propri orari alle 
esigenze della Volley A2”.

COSÌ IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
FVG PIERO MAURO ZANIN COMMENTÒ
 “L’impegno di questa società per il sociale, 
un’impresa che restituisce tanto al suo 
territorio e che lo fa per grande passione, 
ma perché vede anche una missione di 
volontariato verso i suoi ragazzi. Un 
ambiente vivo, dinamico e pieno di 

entusiasmo quello di Talmassons che può 
essere un esempio per la Regione intera, 
una “best-practice” da imitare ed esportare, 
un esempio che funziona. Questa 
collaborazione con Lignano Sabbiadoro è 
una scelta e noi tutti possiamo scegliere di 
fare sistema, anche tra turismo e sport, per 
tutte quelle ricadute positive che questo 
comporta per il nostro territorio, anche dal 
punto di vista di un approccio solidaristico 
e sociale in via di sviluppo. E Lignano è 
importante perché ha investito tanto in 

questo, nello sport, nell’economia, nella 
collaborazione con le altre Città, negli 
eventi, nella destagionalizzazione o negli 
investimenti infrastrutturali. E la Regione 
Friuli Venezia Giulia è sempre presente e 
sostiene queste realtà”.

Sindaco di Talmassons, Fabrizio Pitton
Dopo due stagioni in deroga, il palazzetto 
dello spot di Talmassons sarà oggetto di 
lavori di ampliamento per rientrare nei limiti 
imposti da FIPAV e Lega. ■

ITALFRUTTA DEI

Commercio ingrosso ortofrutta e generi alimentari

Via degli Artigiani est, 21
33054 Lignano Sabbiadoro
Tel. 0431 73871
Fax 0431 720431
italfrutta@simeoni.it

COSÌ DOPO IL PORDENONE CALCIO (SERIE B) ANCHE IL VOLLEY 
FEMMINILE (SERIE A2) DEL TALMASSON GIOCHERÀ A SABBIADORO
Dalla prossima stagione infatti la Città 
dello Sport diventerà la casa di un’altra 
squadra sportiva: il Volley Talmassons. 
La squadra che milita nella serie A2, 
disputerà le gare casalinghe della stagione 
2021/2022 presso la Palestra comunale. 
Ci sarà quindi un piacevole collegamento 
tra Lignano Sabbiadoro – Pordenone 
Calcio  e  Volley femminile Talmassons. Ci 
sarà quindi l’inizio di una nuova 
collaborazione di una stagione pallavolista. 
L’accordo è stato siglato ufficialmente nei 
giorni scorsi nella splendida cornice della 
Sala Mostre della Terrazza a Mare di 
Sabbiadoro tra il Sindaco Luca Fanotto e 
dal Main Sponsor e General Manager del 
Volley Talmassons, Fabrizio Cattelan. 
Presenti per l’occasione anche il 
Presidente del Consiglio regionale, arch. 
Piero Mauro Zanin, il Vice Sindaco e Ass. 
allo Sport, Alessandro Marosa, il Sindaco 
del Comune di Talmassons, Fabrizio 
Pitton, il Presidente del Comitato regionale 
FIPAV, Alessandro Michelli, oltre ad alcune 
atlete della squadra del Volley Talmassons.

IL COMMENTO DEL 
SINDACO
LUCA FANOTTO
“Sono particolarmente lieto - 
ha esordito il primo cittadino 
lignanese, affiancato dal suo 
vice Alessandro Marosa - di 
dare il benvenuto ufficiale al 
Volley Talmassons. Per la 
Città di Lignano Sabbiadoro 
è un onore, un piacere e una 
straordinaria opportunità 
poter ospitare questa 
importante squadra. Siamo 
sempre felici di cogliere tutte 
le opportunità di 
collaborazione e di 
integrazione tra territori e tra 
sport. Questa nuova 
collaborazione segna un percorso, già 
intrapreso da tempo dalla nostra 
Amministrazione, volto ad ampliare 
l’organico delle discipline sportive. Questo 
perché sport e turismo sono un binomio 
che va di pari passo e, ad oggi, il turismo, 

che per quanto riguarda la nostra Località 
è il cuore della nostra economia, continua 
ad evolversi e la capacità degli 
amministratori e degli imprenditori, 
attualmente, deve essere proprio quella di 
saper intercettare i suoi cambiamenti, se si 
vuole rimanere competitivi e identificabili 
sul mercato nazionale e internazionale. 
Pertanto, ringrazio il Volley Talmassons per 
questa collaborazione”.

IL VICE SINDACO DI LIGNANO 
ALESSANDRO MAROSA
“Saluto i presenti e, in particolar modo, la 
Società Volley Talmassons che quest’anno 
ha scelto Lignano Sabbiadoro come 
propria casa. Questa è una opportunità per 
tutti. Vorrei evidenziare come lo sport sia 
un ottimo volano per l’economia dei 
territori. Pensiamo alla vittoria dell’Italia del 
calcio al mondiale 2006, la quale ha 
portato a una crescita del PIL del 3.5%, o 
alla vittoria all’Europeo di quest’anno che, 
si stima, porterà un aumento dello 0.7%, 
oltre alle ultime recenti medaglie olimpiche 
ottenute dalla compagine azzurra alle 
Olimpiadi di Tokyo, che accresceranno 
l’immagine dell’Italia in termini di export 
per i prodotti del made in Italy e un 
aumento del turismo per sovraesposizione 

Gli ottimi vini
della Cantina Toniatti Giacometti

Uno scorco di Casa Allegra di via Volton 
del cav. Giovanni Toniatti Giacometti.
Dove si allenano i cavalli da trotto 
dell’allevamento di via Falcomer a 
Bevazzana (San Michele al Tagliamento).

Alcune bottiglie che 
riportano nell’etichetta
un quadro di Giovanni 
Toniatti Giacometti.  

La cantina 
dell’azienda di via 
Rocca, 28 a Latisana.

LIGNANO CITTÀ DELLO SPORT 
RICCA DI IMPIANTI SPORTIVI

La delegazione intervenuta all'incontro dove si è intrattenuta 
con il sindaco Fanotto e, accanto, con il vice sindaco Marosa.
Nella foto in alto, il presidente Fabrizio Cattelan.
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LE MERAVIGLIE DEI FONDALI
MARINI AL LARGO DI LIGNANO
di Gigi Paderni

Le foto che pubblichiamo appartengono al meravi-
glioso archivio di Gigi Paderni. 
Persona dotata di un curriculum che riempirebbe 
pagine del giornale, ma noi ci limiteremo a poche 
righe. È nato a Udine nel 1934, fin da ragazzo si 
mise in luce come meccanico. 
Negli anni Cinquanta si traferì a Lignano per lavoro in 
qualità di esperto di imbarcazioni e di motori marini e ben 
presto i fondali del mare a largo di Lignano sono divenuti la sua palestra. 
Ama le immersioni e la fotografia subacquea. 
Nel 1981 fonda con altri fotoamatori il FotoCineClub Lignano. 
Nel 1994 diventa istruttore di fotografia subacquea della FIPS e successiva-
mente fondò la società friulana subacquei. Nel 1983 venne selezionato in qua-
lità di bricoleur di bordo per partecipare alla traversata atlantica “UDINE 1000” 
Lignano Caracas, per portare il saluto della Patria a tutti gli emigranti. 
Fece il tratto Canarie/Venezuela.  

RISTORANTE - CUCINA FRIULANA - SEMINARI
 SALE MULTIFUNZIONALI

www.lapergolalignano.it
tel. (+39) 0431.71355

RUBRICA COME TRASCORRERE  
IL TEMPO LIBERO AL MARE
di Marina Dalla Vedova

“Mi rifiuto di partecipare ad un 
corso di cucina” - protestò Emma.
“Dai proviamoci,” - replicò Claudia 

- “tanto per passare il tempo. Hanno previ-
sto pioggia tutta la settimana e se non 
andiamo in spiaggia, cos’altro facciamo?”
- “Cos’è questa mania per il cibo che avete 
tutti? Ultimamente non si parla d’altro!”
- “È vero, sarà anche un’esagerazione, ma 
tu sei un’ortoressica, lo sai?”
- “Cosa intendi? Non sembra un compli-
mento”.
- “Infatti. Significa che sei ossessionata 
dalla corretta alimentazione. Davvero trop-
po”. 
- “Solo perché non vengo con voi al chio-
sco dei gelati? O quando vi strafogate di 
panini?” - rispose Emma, piuttosto risenti-
ta. “E sei anche troppo magra - aggiunse 
Claudia ridendo - scherzo, lo sai quanto ti 
invidio! Comunque noi ci iscriviamo. Vedi 
tu.” Emma si aspettava di meglio da que-
sta vacanza post-laurea. Avrebbe voluto 
andare in Iran. Le era sembrata una meta 
suggestiva ma nessuno della sua solita 
compagnia era stato d’accordo. E così, 
dopo diverse opinioni contrastanti, erano 
finiti a Lignano, esattamente come tutti gli 
anni. Claudia, insistendo, riuscì a convin-
cerla. Emma arrivò all’hotel, dove si teneva 
il corso, di pessimo umore. Si era appena 
laureata in biologia. Ne sapeva a sufficien-
za di proteine, lipidi, carboidrati e quant’al-
tro, senz’altro più di un cuoco. E non aveva 
voglia di preparare intingoli ipercalorici che 
poi non avrebbe comunque mangiato. Per 
fortuna la cucina era ampia e funzionale, 
scintillante di acciaio e piastrelle bianche. 
E inaspettatamente il cuoco era un giova-

ne magro e tonico. Si sarebbe detto piutto-
sto uno sportivo o un attore. “Non c’è 
posto al mondo che io ami di più della 
cucina” - esordì il cuoco, citando l’incipit di 
un libro di Banana Yoshimoto. Si trovava a 
capo di un lungo bancone e da lì, alternan-
do aneddoti e ricette, fin da subito conqui-
stò l’attenzione. L’entusiasmo iniziale si 
confermò alle lezioni successive, solo 
Emma, più che altro per principio, si man-
teneva ancora un po’ ritrosa. Un pomerig-
gio stavano preparando un flan di carote. Il 
cuoco raccontava: “La carota come oggi la 
conosciamo non c’era in natura. Il suo bril-
lante colore attuale è il risultato di incroci 
ottenuti nel Seicento da agronomi olandesi 
in onore alla casa regnante degli Orange, 
il cui “brand” era appunto l’arancione” - 
quando con naturalezza afferrò la mano di 
Emma che stava mescolando gli albumi 
dicendo: “Permetti? devi ruotare il polso 
con continuità e leggerezza. Ricorda: è la 
mano che compie il gesto ma è il cuore 
che la guida.” Emma si sentì avvampare. 
Lui continuò a guidarla con fermezza e 
indugiando in quella posizione interrogò il 
gruppo: “Mi seguite tutti?” Poi finalmente 
ritornò al centro del lungo bancone. “A pro-
posito, conoscete il paradosso francese?” 
Rispose un coro quasi unanime: - “Ma sì, i 
francesi sono in salute anche se mangiano 
grassi e burro grazie agli antiossidanti del 
vino rosso.” - “Mm, siete preparati. Forse 
non sapete però che sono magri anche 
perché si trattengono a tavola a lungo” - e 
stavolta stupì l’uditorio - “sì, perché a diffe-
renza degli americani che si cibano in soli-
tudine e in fretta, i francesi amano la 
buona tavola e mangiano lentamente. Il 

protrarsi del pasto fa sì che nel frattempo 
venga secreta una sostanza, la leptina, 
che trasmette segnali di sazietà e induce a 
mangiare poco. Quindi il segreto sta nella 
lentezza e nel piacere della convivialità. Il 
cibo è tradizione, amicizia, famiglia, e pia-
cere”. Emma pensò che avrebbe dovuto 
essere più umile perché questo affascinan-
te giovane cuoco, giorno dopo giorno, le 
stava insegnando parecchio. Come si 
divertiva a scoprire che il carpaccio aveva 
preso il nome dall’omonimo pittore vene-
ziano, o, preparando i tournedos alla 
Rossini, a scoprire che il compositore 
Rossini fu rinomato anche per il voracissi-
mo appetito. E capì che molte doti sono 
necessarie a un cuoco: destrezza, capaci-
tà di coordinazione, memoria, concentra-
zione, precisione, creatività. Quello chef 
sembrava avere tutte queste e altre quali-
tà. Mi dicono che qui qualcuno avrebbe 
preferito andare in Iran” – disse lo chef 
ammiccando verso Emma. Era uno degli 
ultimi giorni del corso e ormai tutti si cono-
scevano bene. Era evidente che la simpa-
tia tra loro era reciproca. “E allora, in 
onore di Emma, preparerò il morasa’ polo.” 
E l’ultimo giorno lui la trattenne a fine 
lezione, perché aveva effettivamente cuci-
nato per lei il riso ingioiellato iraniano.  
Accanto al piatto c’era anche una ciotola di 
yogurt con verdure e odorose erbe aroma-
tiche. Si accostò a lei con la posata in 
mano per imboccarla. Lei assaggiò e istin-
tivamente chiuse le palpebre. Percepì un 
gusto complesso dalle mille sfumature. 
Un’esperienza sensoriale mai provata 
prima. Lui spiegò: “Si dice ingioiellato per-
ché è un riso impreziosito da arancia can-
dita, pistacchi, bacche di berberis, man-
dorle e zafferano”, ma Emma sentì la sua 
voce giungere da lontano, come attutita, 
perché, con gli occhi della mente, sorvola-
va su un tappeto la distesa ocra del deser-
to e si fermava a danzare scalza, al tra-
monto, sulle antiche rovine di Persepolis. 
Riaprì gli occhi e si riprese solo quando lui 
le pulì delicatamente le labbra con un tova-
gliolo intriso di acqua di rose. Qualche set-
timana dopo il rientro dal mare, alcune 
amiche del gruppo si ritrovarono. Una di 
loro chiese: “Hai notizie di Emma? E il 
master?” Rispose Claudia: “Non abbiamo 
più sue notizie. Ti ricordi il cuoco, quello 
del corso? Pare sia in Iran con lui!”

L 

Il “riso 
ingioiellato”
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AGENZIA TEGHIL
di G. Marcuzzi & C. s.a.s.

I-33054 Lignano Sabbiadoro (Ud)
Via Carnia, 13 - C.P. 116

T. (+39) 0431 71210 F. (+39) 0431 720373
www.agenziateghil.it - teghil@ltl.it

agenziateghil
t u r i s t i c a  -  i m m o b i l i a r e

no dei primi atti del consiglio è 
stato quello dell’affiliazione alla 
FIP (Federazione Pugilistica 

Italiana), era il gennaio del 1975. 

Dopo soli pochi mesi di vita poteva 
contare su ben 18 atleti, che venivano 
allenati da Elio De Filippis, grande 
appassionato di detto sport. Nei primi 

anni si misero in 
luce a livello 
regionale i 
mediomassimi 
Morigi 
(successivamente 
direttore sportivo) e 
Zaghis, mentre  
Plozzer nei massimi, 
nella categoria gallo 
Marcon, mentre nei 
welter Pressacco. 
L’AP Lignanese 
cominciò la propria 
attività in una 
palestra di fortuna 
ricavata nell’ex 
“Salone del Mare” di 
viale Gorizia a 
Sabbiadoro 
(successivamente 
trasformato in “Istituto diagnostico 
Salus”), poi per molti anni i locali sono 
rimasti abbandonati. 

Nel 1978 Gianni Mattei venne eletto 
nuovo presidente al posto di Valeri e 
rimase in carica per circa un biennio, 
mentre nel 1981 la presidenza passò 
nelle mani di Pietro Arduini. 

Durante la presidenza Arduini, 
l’Associazione ottenne dal Comune una 

palestra stabile sotto le tribune del 
Polisportivo comunale di Viale Europa. 

Sotto la presidenza di Arduini e del 
direttore sportivo Morigi, si affermarono 
gli atleti Enrico Casari nei pesi medi, 
Gianco Delle Vedove nei welter e Fulvio 
Russo nei medio-massimi. Allenatore 
allora era Giuseppe Marcucci ex pugile 
professionista. 

L’Associazione, con il contributo del 
Comune, organizzò in loco vari incontri 
di pugilato, sia a livello professionale che 
dilettantistico. Partecipò, inoltre, assieme 
a pugili della nostra regione, a vari 
incontri internazionali in Germania, 
Belgio e Austria. Tra gli assidui 
collaboratori esterni alla società 
ricordiamo Sergio Morigi, ex pugile 
professionista, sempre disponibile a dare 
una mano nell’organizzazione di incontri. 
Per diversi anni poi l’associazione rimase 
inattiva. 

Nel 2015 Gianco Delle Vedove rifondò la 
Pugilistica Lignanese assieme ad un 
gruppo di amici appassionati della 
nobile arte: Sbicego Maurizio 
(presidente), Michele Carlon, Burgato 
Adriano, Manuel Odorico. La palestra 
dove gli atleti si allenano è la palestra 
comunale di viale Europa. 
■ Stefano Fabris

Negli anni Settanta nascevano a Lignano 
varie associazioni, tra queste l’Associazione 

Pugilistica di cui oggi ne parliamo

U

La nascita di tutte le cose 
dipende sempre dalla volontà 
di una o più persone,così 
anche per la nascita 
dell’Associazione Pugilistica 
Lignanese, nata il 17 dicembre 
1974, a monte c’è stato un poll 
di giovani appassionati di 
detto sport. Il primo direttivo 
della neo costituita “Società 
Pugilistica Lignanese” era così 
composto: Romeo Valeri, 
presidente; Ottone Grigio, 
vice presidente; Ivo Marcotto, 
segretario.

RUBRICA

città di Lignano Sabbiadoro è 
conosciuta e al modo mondo 
come prestigiosa meta turistica 

caratterizzata da una splendida spiaggia 
dorata lunga 8 km, ricca di attività e 
servizi di accoglienza di primordine, ma 
non solo: tantissime sono le attività 
sportive, eventi, iniziative legate al 
mondo del mare, del diporto nautico, 
del cosiddetto turismo accessibile. 

Sea4All è la denominazione di un 
insieme di iniziative che si realizzano 
proprio a Lignano Sabbiadoro da parte 
di Tiliaventum asd, dalla base accessibile 
sita all'interno di Marina Punta Faro 
Resort, e che riescono a offrire 
accoglienza e opportunità veramente 
per tutti, da protagonisti, non 
occasionali, ma durante tutto l'arco 
dell'anno in modo continuativo, senza 
barriere fisiche, mentali ed anche 
economiche visto che sono gratuite.
Navigare sospinti dal vento e cullati dalle 
onde al comando di mezzi nautici a vela 
accessibili, essere a bodo al timone o 
alle manovre nei team inclusivi e 
partecipare a regate anche non 
specificatamente paralimpiche, surfare 
su tavole specificatamente allestite 
trainati dalla vela-aquilone (kite4all), 
pagaiare su tavole e inoltrarsi negli 
splendidi scenari di canali, laguna, fiume 
(Sup4All). Ritrovarsi a terra in momenti e 

iniziative aggregative in allegra 
compagnia degustando le prelibatezze 
territoriali, effettuare escursioni terrestri 
nei percorsi ciclopedonali costieri in 
gruppi dove vi sono carrozzine con ausili 
elettrificati, biciclette, handbike, 
tandem... diffondere informazioni e 
promuovere attività formative 
sull'inclusione e accessibilità sia 
localmente che presenziando in 
occasioni anche extraregionali... e tanto 
altro.
Attività che si realizzano da decenni e 
che negli ultimi anni sono cresciute 
attirando frequentatori da tutta Italia e 
dall'estero, sia neofiti delle discipline di 
mare, che appassionatissimi sportivi, che 
semplici curiosi del territorio sempre più 
numerosi.
Nel solo 2020, nonostante le note 
restrizioni sanitarie e i vincoli 
meteomarini (svolgendosi all'aperto è 
necessario svolgerle con bel tempo) 
sono state realizzare ben 292 giornate 
inclusive a persona, contribuendo ad 
una più appagante quotidianità 
veramente per tutti.
Con il concludersi della stagione 
balneare i programmi continuano con 
importanti appuntamenti tra cui anche 
la partecipazione di 4 team inclusivi alla 
prossima Barcolana 2021, la Festa del 
mare e della vela che si terrà a Trieste il 
10 ottobre.

BUON VENTO LIGNANO PER TUTTI

Sea4All gode del patrocinio di Regione 
Friuli Venezia Giulia, 
PromotorusimoFVG, Comune di 
Lignano Sabbiadoro, CIP-FVG ed è reso 
possibile grazie a ZampaFoundation ed 
ai Partner Marina Punta Faro Resort, 
Triride, Guidosimplex, Giotto Earth 
Listener, Tecnolam Belluno, Intras 
Lignano, Keepsmart, Banca di Udine e 
tanti altri che di volta in volta rendono 
disponibili risorse, servizi, prodotti, 
tempo e appoggio concreti. ■

VELE DI LIGNANO
di Daniele Passoni

ACCESSIBILITÀ E INCURSIONE NON SONO SOLO 
SPLENDIDE PAROLE MA TROVANO REALIZZAZIONE 
NEL RENDERE L'AMBIENTE MARINO E GLI SPORT 
D'ACQUA FRUIBILI A TUTTI

LA

LIGNANO 
SABBIADORO
VIA UDINE, 17
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P.S. Alcune foto che sono state 
riprodotte e pubblicate lungo il treno 
appartengono alla collezione privata
di Piergiorgio Dazzan Lignano e
al CineFotoCub Lignano. 

Originario di Pavia di Udine era 
entrato in Rai regionale giovanissimo 
come disc–jockey, collaboratore esterno 
ed essendo appassionato di musica 
diede subito vita ad una trasmissione, 
tutta sua, cui diede il nome “Come un 
juke–boxe”, e subito è stato un grande 
successo. 

Erano gli anni 1960/70, nel nostro 
Paese si assisteva ad un fiorire di ini-
ziative in tutti i campi. Lavorando a 
quei tempi anch’io come corrispondente 
da Lignano per la Rai, avevamo modo 
di incontrarci spesso e cosi è nata una 
piacevole e sincera amicizia, successi-
vamente anche fra le due famiglie. La 
città di Lignano Sabbiadoro era in 
piena espansione, quindi si aveva modo 
di incontrarci sia per lavoro sia come 
amici. 

Agli inizi degli anni Settanta venne 
assunto definitivamente dalla Rai. Dai 
servizi radiofonici successivamente 
passò a quelli televisivi e scelse la car-
riera di regista. Fece dei corsi di regi-
sta all’interno della Rai stessa e tutto 
andò per il meglio. Era una persona di 
carattere socievole, sempre disponibile 
con gli altri, non sapeva dire di no a 
nessuno. Generoso in ogni circostanza, 

sempre pronto a buttarsi in prima linea 
in particolar modo se si trattava di ser-
vizi sul Friuli, al quale lui era molto 
attaccato e così dicasi verso i friulani. 
Ha avuto una carriera intensa e piena 
di soddisfazioni. 

Sarebbe impossibile elencare i servi-
zi che fece per la Rai sul Friuli, perché 

sono moltissimi. È stato delegato di 
produzione per la Rai di vari film e 
documentari, tra questi il suo nome è 
legato a “Maria Zef”, Berto Lof e San 
Scrosoppi. 

Insomma una vita generosa  spesa a 
raccontare e illustrare la sua gente, la 
sua terra, il Friuli. Giancarlo all’inter-
no della Rai era benvoluto e stimato sia 
per le sue capacità, sia per la sua 
disponibilità, sempre pronto ad affron-
tare qualsiasi problema. Queste sue 
doti avrebbero potuto portarlo molto 
lontano, perché le offerte per trasferirsi 
al centro Rai di Roma le aveva già rice-
vute, ma lui era attaccato alla famiglia, 
alla moglie Fiorenza ai figli Gloria e 
Giulio (per me ancora Giulietto) e natu-
ralmente per il suo adorato papà 
Anselmo, ex sindaco di Pavia. 

Purtroppo i primi di giugno del 
2001 a soli 59 anni venne colpito da un 
ictus e nonostante tutte le cure che i 
medici dell’ospedale di Udine gli prati-
carono per circa 2 mesi, non è stato 
niente da fare. La moglie in quel dolo-
roso periodo non lo ha abbandonato un 
solo momento e il 30 luglio 2001 il suo 
cuore ha cessato di battere. Ha vinto 
tante battaglie nella sua vita, ma que-
sta purtroppo non è stato capace di 
vincere. 

Caro Giancarlo, mentre ci vedrai 
dall’alto del cielo, ti mando un caro ed 
affettuoso saluto. L’amico Enea.  

L’invito ai turisti è quello di una 
simpatica passeggiata lungo il “treno” 
di Lignano Pineta a scoprire i sedici 
pannelli bifacciali nella versione italiana 
ed inglese.

L’inaugurazione della mostra “open air” è 
dedicata al grande genio friulano Marcello 
D’Olivo, legato indissolubilmente alla 
società Lignano Pineta e alla località di 
vacanze. 

Dopo il saluto dell’Assessore alla Cultura 
del Comune di Lignano Sabbiadoro Ada 
Iuri, che ha ricordato il secondo atto 
dell’omaggio all’architetto, urbanista e 
pittore Marcello D’Olivo in programma a 
Terrazza a Mare da sabato 28 agosto, 
ha preso la parola la designer e socia della 
società Lignano Pineta Lucia Ardito. La 

designer ha voluto spiegare ai presenti 
l’amore per il bello e per l’opera di D’Olivo, 
che l’ha guidata nella realizzazione dei 
banner della mostra con l’obiettivo di 
trasmettere e “contagiare” i presenti. 

Giorgio Ardito ha ricordato l’opportunità 
data dalle installazioni della forma dei 
lampioni del “treno” disegnati da D’Olivo, 
per far conoscere anche ai tanti turisti che 
frequentano la località, la storia di 
un’impresa davvero eroica come è stata 
quella di Lignano Pineta, iniziata il 5 
giugno del 1953 e una qualità urbanistica e 
architettonica unica nel panorama delle 
località turistiche. La cerimonia è 
proseguita poi con gli interventi di Nicolò 
Del Gobbo Ardito, Lucia, Diego, Giorgio 
e la piccola Celeste Ardito, che senza 
esitazione ha tagliato il nastro.

È iniziata poi una passeggiata che ha 
portato tutti gli intervenuti lungo il “treno” 
sul lato di raggio dell’Ostro fino al locale 
DK, per un brindisi finale. 

La mostra, allestita fino a fine stagione è 
accompagnata da pannelli bilingue che 
ripercorrono la storia del magico incontro 
tra il grande architetto udinese Marcello 
D’Olivo e la riviera friulana e raccontano la 
nascita della pianta urbanistica "la spirale" 
di Lignano Pineta, dell’asse commerciale 
"il treno" e delle splendide ville disegnate 
da D’Olivo. 

E il primo atto di una serie di iniziative 
ideate per omaggiare il ricordo 
dell’architetto non poteva che partire da 
Lignano Pineta, da lui immaginata come 
una grande chiocciola, spunto geniale e 
lungimirante, ancora oggi un esempio di 
architettura organica studiata in diverse 
Università.

RICORDO DEL REGISTA TV GIANCARLO DEGANUTTI
A 20 ANNI DALLA SUA DOLOROSA SCOMPARSA
Era un grande amico, amava Lignano e ha fatto molti servizi sulla nostra città

Nel centenario della nascita 
dell’architetto Marcello D’Olivo
la Lignano Pineta Spa 
lo ricorda con una mostra in 
piazza del Sole e lungo il “treno”

29
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Com’è andata quest’anno? 
Nonostante la pandemia quest’ anno è 
stata la migliore annata di sempre, con 
700 ragazzi iscritti nelle varie discipline, 
spalmate su 6 settimane, dal 20 giugno al 
1 Agosto. Il Camp principale della 
Pallanuoto, è partito il 4 luglio. La novità di 
quest’ anno è stato l’ampliamento delle 
discipline coinvolte, con nomi di spicco del 
panorama sportivo e non solo. Gli RC6 
Camp, hanno compreso, per la prima volta, 
stage di nuoto, nuoto sincronizzato, 
pallanuoto (Calcaterra), ginnastica ritmica/ 
Butterfly (con la campionessa olimpica 
Elisa Blanchi, 1 Argento e 1 Oro alle 

Olimpiadi, 5 Ori Mondiali, e con la 
partecipazione di Anzelika Savrajuk. 
Bronzo a Londra 2012 e 4 Ori Mondiali 
(2009, 2010, 2011) e altri ottimi 
piazzamenti. 
Quali sono i progetti per l’anno prossimo?
Sono previste 2 settimane di Fit Dance/ 
Pilates/ Ginnastica a giugno (Corso per 
Adulti), con annessi Corsi di Breakdance e 
Cheerleading, 1 Settimana di Fitness/Fit 
Dance per adulti la 1a. di Agosto con 
Samuel Peron, con annessi Corsi di Yoga e 
Pilates. Tutto ciò oltre ai già collaudati 
Nuoto, Pallanuoto, Sincronizzato e Ritmica, 
accessibili questi ultimi solo ai ragazzi da 8 
a 18 anni. L’ impegno profuso negli anni sta 
dando i suoi frutti, la qualità dello staff e 
dei collaboratori è indiscutibile. Tredici 
anni di fatica e sacrifici. La struttura dove 
lavoriamo si avvale di spiaggia privata, 
dotata di un grande Aquapark, Piscina 
Olimpionica, Palazzetto dello Sport e 
strutture sportive/ outdoor d’ eccellenza, 
fra cui 1 piscina, campi per giocare a 
basket e calcio, strutture di vario tipo per 
svago e sport). 
Come siete ripartiti quest’anno?  
Quest’ anno ho avuto numeri più alti come 
partecipazione, ma soprattutto per via 
delle varianti, abbiamo adottato protocolli 
abbastanza stringenti. L’ attenzione è 

importante, soprattutto nei luoghi al 
chiuso (ristoranti, parti comuni), dove si 
procede a scaglionamenti. I ragazzi 
vengono invitati a non esagerare con i 
contatti esterni al Gruppo RC6, e, se si 
parla con componenti di altri gruppi, ad 
usare la mascherina. Tutto ciò in modo da 
creare una “mini bolla” e limitare al 
minimo i contatti tra i ragazzi del Camp e 
altre persone.  
Come hai scoperto Lignano? 
Negli Anni 2005- 2006, sono stato 
contattato da una Società Sportiva, diversa 
da quella in cui militavo (AN Brescia), che 
mi ha proposto di lavorare con i ragazzi, 
per quanto riguarda uno stage di 
Pallanuoto, a Lignano. Bisogna dire che la 
Struttura è unica in Italia. Sfruttando gli 
spazi che via via sono riuscito a conseguire, 
alla fine mi sono messo in proprio e nel 
2009 è nato il primo Camp estivo di 
Pallanuoto per i ragazzi. Comunque c’ è da 
dire una cosa, differentemente dell‘anno 
scorso, in cui i partecipanti erano piuttosto 
impauriti, quest’ anno, i numeri lo 
confermano, prevale una grande voglia di 
sfogarsi e di socializzare. I Corsi di 
Pallanuoto hanno raccolto tra i 90 e i 100 
ragazzi a settimana, 240 ragazzi a 
settimana, comprendendo anche gli altri 
sport (Ritmica, Ballo Latino, Sincronizzato). 
■ Marco Morini

L’investitura è avvenuta nel corso di una 
simpatica serata svoltasi alla Beach Arena di 
Sabbiadoro di fronte ad un elegante pubbli-
co, ma soprattutto la Rebbelato si è imposta 
su ben 19 concorrenti e tutte belle. Il compi-
to della giuria non è stato facile, come sce-
gliere una rosa in uno stupendo rosaio. Il 
titolo regionale di “Miss Sport Friuli Venezia 
Giulia” le consente l’accesso alle prefinali 
nazionali dell’ottantaduesima edizione di 
“Miss Italia”.

Erika, vent’anni, studentessa in scienze e 
tecniche del turismo culturale; ha dichiarato 
di aver partecipato a “Miss Italia” in quanto 
la ritiene non solo una fantastica opportunità 
ed un trampolino di lancio, ma soprattutto, 
una bellissima esperienza.

La finale è stata presentata dal simpatico 
Michele Cupitò con la regia di Paola 
Rizzotti. 

Nel contesto della serata c’è stata pure 
una ventata della ventesima edizione di 
“Lignano in… Moda”, organizzata dall’agen-
zia “modashow.it” (esclusivista di “Miss 

Italia” in Friuli Venezia Giulia) con il 
Patrocinio del Comune di Lignano 
Sabbiadoro.

Una seconda finale regionale con l’ele-
zione di “Miss Miluna Friuli Venezia Giulia”, 
si è svolta il 15 agosto in piazza San Giorgio 
a Claut (Pn).

Ulteriori informazioni ed aggiornamenti 
su “Miss Italia” in Regione sono disponibili 
sulla pagina Facebook ed Instagram di “Miss 
Italia Friuli Venezia Giulia”.

Erika Rebbelato di Camino al 
Tagliamento è la nuova “miss Fvg”

NOSTRA INTERVISTA CON IL 
CAMPIONE OLIMPICO ROBERTO CALCATERRA

Roberto Calcaterra è un grande 
protagonista della Pallavolo 
nazionale. Bronzo negli anni ’90 
ad Atlanta, Oro ai Mondiali di 
Roma ‘94 Europei 93 - ’95 
(Sheffield e Vienna). Calcaterra 
tiene camp estivi di Pallanuoto 
per ragazzi a Lignano 
ininterrottamente dal oltre 
dieci anni. 
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RUBRICA

CIELO E MAR
di Raffaella Beano

MARIO DEL MONACO, UNO DEI TENORI 
PIÙ RAPPRESENTATIVI E POPOLARI 
L'Otello per eccellenza, ruolo che interpretò 427 volte, secondo i 

biografi, con la collaborazione artistica di Gilda Martini, viene invitato 
presso lo Stadio Darsena di Lignano Sabbiadoro nel 1971, proprio a 
interpretare quel ruolo con la Sua voce scura, di impeto, di rara potenza, 
quasi baritonale. Un mito del canto, un artista unico, dotato dalla natura 
di mezzi vocali eccezionali. Nel cast Franco Bordoni in Lago e Irma 
Capece Minutolo in Desdemona: fu un incredibile successo!

L'estate seguente, stessa location e una nuova grande interpretazione. 
La soprano Cecilia Fusco è Gilda in Rigoletto. L'artista, friulana 

d'adozione, aveva 
debuttato in quel 
ruolo a Genova e da 
allora per lei si erano 
aperti i teatri del 
mondo. Diretta tra gli 
altri da Karajan, 
Strawinskij e 
Gavazzeni, alla Scala 
aveva interpretato 
anche Don Pasquale, 
Sonnambula e 
Musetta in Bohème 
con Mirella Freni per 
la regia di Zeffirelli. 
Portava delle sue 
radici romane, dei 
Suoi genitori, la 
conoscenza e la 
passione per la 
musica. Il padre 
infatti era il celebre 
compositore di 
colonne sonore per 
film, Giovanni Fusco. 
Per il capolavoro di 

Michelangelo Antonioni, "Deserto Rosso", Fusco compose anche il 
"vocalizzo" cui la figlia Cecilia diede la voce.

 La madre, Adriana Dante, pianista e insegnante a Cinecittà, ebbe tra 
le allieve anche Raffaella Carrà e fu animatrice della Messa degli artisti 
nella capitale.

Le voci ricordate nei diversi momenti della presente rubrica, 
fortunatamente incise in una ricca discografia, possono essere riascoltate 
e ci fanno capire che c'è una parte di cielo che compone la terra mentre 
l'orizzonte bacia l'onda sulla sabbia dorata. 

Tanti grandi interpreti testimoni che Lignano è stata un palcoscenico 
sul mare per stagioni liriche senza pari. Un'Associazione internazionale 
lirico-sinfonica, con lo scopo di promuovere l'opera a Lignano e offrire ai 
giovani la possibilità di iniziare a lavorare nel teatro, raccolse tale 
patrimonio artistico, per cenni ospitato tra queste pagine, per merito di 
Gilda Martini Rossi, Alfredo Mariotti, Claudio Zucchini, Anna Sanmarchi, 
Elvy Valerio, Ezio Virgili e molti altri collaboratori. ■

RISTORANTE - CUCINA FRIULANA - SEMINARI
 SALE MULTIFUNZIONALI

www.lapergolalignano.it
tel. (+39) 0431.71355

Skate Park è una struttura 
innovativa che permetterà di 
eseguire evoluzioni su delle rampe, 

definite “pipe” o “half-pipe” a tutti gli 
appassionati e sportivi amanti di questa 
disciplina. Si trova nella vasta area 
adiacente Piazzale Roma, accanto alla sede 
della Polizia locale. Si tratta di un nuovo 
impianto di eccellenza a livello nazionale ed 
è stato recentemente inaugurato. La 
“piastra”, ovvero la nuova zona percorribile 
in skate, è di una dimensione di 25x50 
metri, rendendo la struttura di 
skateboarding una delle più importanti a 
livello nazionale. L’impianto è stato 
attrezzato con elementi e strutture 
riconosciuti dalla FISR, la Federazione 
Italiana Sport Rotellistici, certificati ed 
omologati. Il quadro economico 
dell’intervento è stato pari a 400 mila euro.

PAROLE DEL SINDACO LUCA FANOTTO IL 
GIORNO DELL’INAUGURAZIONE 

“Sono particolarmente soddisfatto di 
inaugurare il nuovo Skate Park della Città di 
Lignano Sabbiadoro. Si tratta di un’opera 
fortemente voluta da parte della nostra 
Amministrazione, che è andata incontro alle 
numerose richieste pervenute da parte degli 
amanti di questo sport, che non sono solo i 
nostri residenti ma anche la Comunità dei 
turisti. Questa nuova struttura permetterà di 
far conoscere Lignano ancora una volta sul 
panorama nazionale ed internazionale per 
gli amanti di questa disciplina. Infatti sono 
già stati programmati vari incontri, tra 
questo il 7 – 8 agosto il primo Campionato 
Italiano di Skateboard. Questo è uno spazio 
che l’Amministrazione comunale ha voluto 
concepire, non solo come aperto al pubblico 

ma altresì ad uso gratuito e liberamente 
autogestito, nel rispetto di poche regole 
essenziali. Tuttavia, recentemente – 
prosegue il primo cittadino lignanese - 
abbiamo purtroppo riscontrato alcuni 
episodi di vandalismo, degrado, incuria e, 
più in generale, di inciviltà, che non 
vogliamo si ripetano. 

Tutti devono essere responsabili del corretto 
uso e della cura di un bene collettivo, 
comportandosi in maniera educata e 
rispettosa, non solo delle cose che sono di 
tutti ma anche delle persone che 
frequentano i luoghi. 

Diversamente, saremo costretti a valutare un 
alternativo modello di gestione della cosa 
pubblica, con regole più severe, in quanto 
altri episodi di inciviltà non saranno 
minimamente tollerati. Ringrazio di cuore il 
mio Vice Sindaco e Assessore allo Sport, 
Alessandro Marosa, per il costante impegno 
profuso nel voler realizzata quest’opera, che 
con grande entusiasmo ha sempre 
sostenuto, e l’arch. Lusin quale R.U.P. 
dell’intervento”.

L’USO DELL’IMPIANTO È GRATUITO 

È consentito a tutte le persone munite di 
skateboard esclusivamente per la pratica di 
questa attività sportiva/ricreativa. Non è 
consentito l’accesso alle strutture con 
monopattini, biciclette, BMX, pattini e/o 
rollerblades. I minori di 18 anni possono 
accedere all’impianto sotto la responsabilità 
di un genitore o di chi ne fa le veci. Al 
momento, a causa delle limitazioni imposte 
dalla normativa anti-covid, l’accesso alla 
struttura è limitato a massimo 28 persone 
contemporaneamente. 

È fatto obbligo, per tutti, di indossare il 
casco protettivo ben allacciato. L’uso di 
protezioni ulteriori (ginocchiere, gomitiere, 
polsiere, ecc.) è consigliato a tutti gli 
utilizzatori dell’impianto ed è obbligatorio 
per i minorenni.

LO SKATE PARK RIENTRA NELL’AMPIA 
RIQUALIFICAZIONE DI PIAZZALE ROMA 

Negli anni si è vista la completa 
ristrutturazione dell’ex Impianto Base, 
divenuto l’attuale L.HUB Park e centro di 
aggregazione giovanile polifunzionale 
inaugurato nel 2016, nel quale hanno 
trovato collocazione la nuova sede 
dell’InformaGiovani, una sala di 
consultazione, una sala polifunzionale 
attrezzata con videoproiettore e una sala 
prove per la musica dotata di 
strumentazione. Sono stati inoltre 
completamente riqualificati i due campetti 
di calcio a 5, per i quali si è utilizzato un 
rivestimento colorato a base di resina 
acrilica, per un importo pari a 30 mila euro. 
Le risorse totali impegnate negli anni per 
l’intera area di Piazzale Roma sono state di 
1 milione di euro complessivi, cifra che 
include anche il rifacimento della viabilità 
antistante. ■

LO

Stralignano 1972 annuncia Rigoletto con Cecilia Fusco.

INAUGURATO RECENTEMENTE 
IL NUOVO SKATE PARK 
DI SABBIADORO
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HO SAPUTO CHE QUEST’ ANNO HAI AVUTO 
PROBLEMI DI SALUTE.

Infatti è stato un anno complicato. Ho 
combattuto con una piaga da decubito 
per circa sei mesi, rimanendo a letto per 
quasi tutto il periodo (Giada è in 
carrozzina, ndr). Ho cercato di riprendere 
una vita “normale” e gli allenamenti con i 
giusti accorgimenti, grazie alla fisiatra 
Bizzarrini della Clinica Gervasutta di 
Udine. Ho ricominciato gli allenamenti 
con un cuscino particolare, fornito dalla 
Tart Design di Udine. 
Purtroppo a questa lesione nella zona 
sacrale, quando sembrava risolta, si è 
aggiunto l’ipertiroidismo, diagnosticatomi 
al Centro di Medicina dello Sport di 
Roma, durante la Visita Preolimpica. Ora 
le pastiglie mi permettono di placare il 
problema. 

QUALE È IL RICORDO PIÙ BELLO DELLA TUA 
CARRIERA SPORTIVA?

Sicuramente il Bronzo a Rio nel 2016, 
alla mia prima Paralimpiade, un “sogno 
colorato”. Il fatto di essere stati ricevuti 
successivamente dal Presidente della 
Repubblica nei Giardini del Quirinale, 
momento in cui, in quanto medagliata, 
sono diventata anche “Cavaliere della 
Repubblica”, onorificenza che rende un 

grande significato al percorso effettuato. 
L’ altro ricordo indelebile è l’Oro a 
squadre ai Mondiali di Bratislava del ’17, 
in coppia con Michela Brunelli, titolo in 
base al quale ho ricevuto il “Collare d’ 
Oro al Merito Sportivo della Repubblica 
Italiana”, forse la massima onorificenza 
nel nostro ambito.

ASPETTATIVE PER LE PARALIMPIADI? 

Sarà una Paralimpiade diversa, 
soprattutto per la mancanza di pubblico e 
per i rigidi protocolli anti-Covid. Ci 
aspettiamo innanzitutto di divertirci, e poi 
di dare il meglio di noi stessi. I conti si 
faranno alla fine. A uno sportivo, che 
pratica un’attività, senza avere i problemi 
che ho avuto io, consiglierei innanzitutto 
di vivere le cose con passione, e quindi di 
praticare lo sport che piace, dando il 
meglio. E poi di darsi degli obbiettivi. 
Solo così si scopre quante potenzialità 
abbiamo, e quanto siamo bravi e capaci 
di raggiungere certi risultati. 
Tutto ciò tenendo presente che “il bello 
non è la meta da raggiungere, ma il 
viaggio e le piccole conquiste quotidiane, 
che si fanno per ottenerla”. 
■ M.M.

®

Mostra Nautica delle imbarcazioni usate

16/17/18 e 22/23/24 OTTOBRE 2021

CANTIERI DI APRILIA
Organizzazione: Ente Fiera Cantieri di Aprilia

Cantieri di Aprilia - Latisana, Udine

Seguici su    Nautilia

www.nautilia.com
info@nautilia.com / apriliam@libero.it

tel. 0431.53146

Giada Rossi, atleta
paraolimpica di tennistavolo

Al villaggio siamo un bel gruppo, 
anzi direi quasi una famiglia, e 
questa è la cosa più bella. Ognuno, 
comunque, ha il suo programma di 
allenamenti. Ci alleniamo circa 20 
giorni al mese. Io di solito faccio 10 
giorni, 2/ 3 di pausa, poi altri 10. 
Questa per me è una seconda casa. 
Devo comunque ringraziare 
innanzitutto la famiglia, per il 
percorso che ho fatto, familiari che 
mi hanno sempre supportato, poi il 
D. T. Alex Arcigli, che mi è stato 
sempre vicino, e mi ha consentito, 
negli anni, di tornare a fare sport ad 
alti livelli (ricordiamo che Giada, 
prima dell’incidente, avvenuto nel 
2008 a 14 anni, era una discreta 
pallavolista, a Zoppola e Pordenone).

La Bandiera Verde è un'iniziativa 
nata dal pediatra Italo Farnetani, 
alla quale dal 2008 hanno contribuito 
più di 2.550 i pediatri italiani ed 
europei. Viene assegnata alle località 
balneari con caratteristiche per 
bambini.
Il Sindaco Luca Fanotto "Con questo 
riconoscimento la nostra spiaggia si 
riconferma a misura di bambino. 
Siamo molto orgogliosi di aver 
ottenuto anche quest’anno questa 
Bandiera. Lignano Sabbiadoro, con le 
sue spiagge, i servizi a loro dedicati e 
con l’attenzione volta al loro svago, 
ma anche alla loro educazione e allo 
sport, rimane un fiore all’occhiello tra i 
Comuni turistici italiani. Un premio 
che inoltre certifica ancora una volta 
la qualità delle nostre acque di 
balneazione”.

Lignano Sabbiadoro spiaggia per bambini
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Azienda Vitivinicola Lorenzonetto Cav. Guido

Latisana (UDINE) | Loc. Picchi di Pertegada | Via Lignano Sabbiadoro, 148/B
t. 0431 53513 | f. 0431 522507 | info@lorenzonetto.it | www.lorenzonetto.it

La famiglia Lorenzonetto tramanda da sempre di padre in figlio l’arte della 
vinificazione e della coltivazione dei vigneti, osservando scrupolosamente le antiche 
tradizioni pur appoggiandosi sulle moderne tecniche sia vitivinicole sia enologiche.

Grande impegno nel mondo del 
missionario laico Michele 
Chiarolanza a favore dei diseredati
Anche quest’anno puntuale con l’arrivo dell’estate è giunto a Lignano 
il missionario laico Michele Chiarolanza, scopo dei sui viaggi nel 
centro balneare friulano è quello di raccogliere fondi per la 
realizzazione di opere nei Paesi n via di sviluppo. 
Pura Gratuità Onlus, questo il nome dell’associazione da lui fondata e 
che opera da oltre trent’anni nei paesi del terzo mondo. Congo, Kenia, 
Brasile, Argentina, nella missione cattolica di “Wasa”, kionzo immerso 
nella foresta. Ancora nella foresta del Kilimangiaro a nord della 
Tanzania, questi alcuni dei paesi dove realizza opere di primaria 
necessità: pozzi per reperire l’acqua, ospedali, scuole, servizi igienici, 
laboratori di cucito e tante altre iniziative utili per dare un futuro a 
tante popolazioni sottosviluppate. 
È promotore pure per le adozioni a distanza per poter garantire ad 
ogni bambino bisognoso l’iscrizione scolastica, la divisa, la 
prevenzione sanitaria ed almeno un parto al giorno. Pura gratuità 
versa annualmente 150 euro al centro missionario che accoglie il 
bambino. Attualmente l’associazione “Pura Gratuità – Onlus” 
presieduta da Fra Chiarolanza è impegnata in Congo nella costruzione 
di scuole ed ospedali. I ragazzi devono sapere che in quei luoghi ci 
sono guerre, la popolazione è sfruttata, c’è fame, ci sono malattie, c’è 
la piaga del lavoro minorile. Solo se c’è consapevolezza, ci può essere 
l’impegno per un mondo migliore. 
In quelle terre del Congo molto sfruttati vengono i bambini 
nell’estrazione della “combulite – tantalite” comunemente chiamata 
COLTAN. Si tratta di una miscela complessa di due minerali che si 
trovano molto raramente.  La miscela viene estratta in diversi paesi 
africani è spesso scambiata con armi e altri beni da organizzazioni 
paramilitari e guerrieri africani, in particolare nella regione del fiume 
Congo. Queste guerre di potere hanno già provocato 6 milioni di 
morti, risulta essere il conflitto più sanguinoso dopo, la seconda 
guerra mondiale.
Molto sarebbe da dire sulla preziosa opera di Fra Charolanza, cittadino 
del mondo, ma concludiamo ricordando che questo missionario laico è 
pure cittadino onorario di Lignano dal 1998, quando l’allora Sindaco 
Virgilio Sandri gli conferì la cittadinanza onoraria per sua preziosa 
opera nei Paesi sottosviluppati.
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Municipio - centralino
T. 0431.409111
Viale Europa, 26

Biblioteca comunale
T. 0431.409160
Centro Civico 0431.73501

Ufficio oggetti smarriti 
presso municipio
T. 0431.409131

Lignano Sabbiadoro 
Gestioni
Via Latisana, 44 
T. 0431.724033 / 724114

PIAT - Punto informazioni
e accoglienza turistica
Via Latisana, 42 
T. 0431.71821

Carabinieri
Via Tarvisio, 5c
T. 0431.720270
F. 0431.71432

Polizia di Stato
T. 0431.720599

Polizia Municipale
T. 0431.409122
Viale Europa, 98

Pronto intervento 
T. 0431.73004

Guardia di Finanza
T./F. 0431.71436

Ufficio Locale Marittimo
T. 0431.724004

Vigili del Fuoco
T. 0431.71783
Emergenze 115

Protezione civile
T. 0431.720626
Emergenze 335.7420160

Parrocchia San Giovanni 
Bosco
T. 0431.71279
Monsignor Angelo Fabris 

Ufficio Postale
Lignano Sabbiadoro
Viale Gorizia, 37
T. 0431.409311

Lignano Pineta
Piazza Rosa dei Venti, 24
T./F. 0431.427336
Unità sanitaria locale

Ospedale di Latisana
Via Sabbionera, 45
T. 0431.529111

Guardia medica
T. 0431.529200 

Pronto soccorso 
Sabbiadoro
Via Tarvisio, 5
T. 0431.71001

Terme
Lungomare Riccardo Riva
T. 0431.422217

Consulenze specialistiche
Via Amaranto, 12
Lignano Sabbiadoro
C. 331.9271410

Sandri dott. Massimo
Studio medico legale 
rilascio e rinnovo telematico 
patenti di guida
Viale dei Platani, 86
Lignano Sabbiadoro
C. 347.9303072

Aabas A. (Pediatra)
Via Amaranto, 12
Lignano Sabbiadoro
T. 0431.721476
C. 347.2506723

Masat A.
Via Asti, 6
Lignano Sabbiadoro
T. 0431.721342

Neri G.
Via Tirrenia, 15
Lignano Sabbiadoro
T. 0431.73675 
(ab.) 0431.721587
C. 328.2825944

Piccolo G.
Piazza Rosa dei Venti, 16
Lignano Pineta
T./F. 0431.427753
C. 335.8251007

Ferrari G.
Viale Italia, 54
Lignano Sabbiadoro
C. 366.2181810

Korossoglou 
dott. Giorgios
Via Padova, 12
Lignano Sabbiadoro
T. 0431.721133
C. 335.1299574
orari: lunedì, mercoledì, 
giovedì e venerdì 9-12/15-19
martedì e sabato 9-12

Balich dott. Giorgio
Via E. Gaspari, 28
Latisana
T. 0431.520315

Comelli dott. Leonardo
Via E. Gaspari, 71
Latisana
T. 0431.511502

Giordano dott. Bruno
Viale Europa, 25
Lignano Sabbiadoro
T. 0431 720455

Enel - emergenze 
Numero verde 800-900800

Italgas - emergenze
Numero verde 800-900777
Servizio cliente 800-900700

Acquedotto 
Via Pineda, 61 
T. 0431.428736
Emergenze - T. 0432.987057

Soccorso stradale Aci 
T. 803116

Soccorso stradale Aci 
Lignano
T. 0431.720555
C. 335.349302

Soccorso stradale Europ 
Assistance
T. 803803
C. 335.8222550

Confcommercio
Delegazione mandamentale
di Lignano 
Viale Europa, 40
T. 0431.71594

SERVIZI, UFFICI PUBBLICI 
E ASSOCIAZIONI

IN CASO
DI MALATTIA

MEDICI 
CONVENZIONATI

MEDICI 
ODONTOIATRI

ASSISTENZA
VARIA

É nato il numero unico 
dell’emergenza (NUE).
Digitando il 112 sarà possibile 
contattare: Polizia, Vigili del Fuoco, 
Carabinieri e Pronto Soccorso

Il negozio Fumo di Londra di Portogruaro
(via pescheria, 8) ha aperto a Lignano Pineta, 
in piazza del Sole, n. 68, un nuovo negozio con 
un'ampia scelta di argenti, porcellane firmate,  
vetri d'autore, curiosità vintage e, non ultimi,  
bijoux estrosi e originali.   

FUMO DI LONDRA
ANTICHITÀ E BIJOUX

PORTOGRUARO

LIGNANO PINETA

Iannucci dott. Mario
È il nuovo medico di base di Lignano Sabbiadoro. 
Ambulatorio presso la struttura del Pronto soccorso di via 
Tarvisio. Riceve solo per appuntamento - Cell. 329 6320 956




